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PRESIDENTE: Un saludo muy especial a todos los llanos a 

todos los comerciantes que nos acompañan el día de hoy 

personal de planta de concejo de Bucaramanga por 

supuesto a mis compañeros de cabildo municipal 

honorables concejales muy contento por la plenaria que 

facilita el día de hoy damos inicio señor secretario 

con la habilitación y un saludo muy especial al 

gabinete del ingeniero juan Carlos cárdenas que 

asistieron muy puntualmente. 

SECRETARIO: muy buenas tardes señor presidente saludo a 

todos los concejales de la misma manera un saludo a los 

funcionarios de la administración a los funcionarios 

del consejo y a la mesa directiva Así mismo a todas las 

personas que intervienen hoy en la sesión a las 

personas que nos siguen y a las personas que nos están 

escuchando procederé a ser llamado alista para reserva 

respectiva verificación del quórum los honorables 

concejales, señor presidente respondieron a lista 18 

honorables concejales por lo tanto hay quórum decisorio 

asimismo señor presidente y los demás presentes 

decirles ofrecerles excusas por los convenientes que 

puedan presentar en esta plenaria virtuales estamos 

realizando con más de 90 ,95 intervinientes esto hace 

que el sistema se ponga pesado y un poco dificultad Y 

de pronto para que nos puedan entender cualquier 

inconveniente que tengamos con la virtualidad con el 

sistema entonces señor presidente hay quórum decisorio 

teniendo en cuenta que hay 18 honorables concejales. 

 

PRESIDENTE: por favor leemos el orden del día vamos 

avanzando. 

 

SECRETARIO: Orden del día. 

 

PRIMERO: Llamado a lista y verificación del quórum. 

 

SEGUNDO: De lectura discusión y aprobación del orden 

del día. 

 

TERCERO: Lectura y aprobación de actas 032,033,036,038 

y 044 de 2020. 

 

CUARTO: Himno de la ciudad Bucaramanga. 

 

QUINTO: continuación del estudio del segundo debate del 

proyecto acuerdo número 026 por medio del cual se 

aprueba el plan de desarrollo de Bucaramanga una ciudad 

de oportunidades. 
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SEXTO: Lectura documento y comunicaciones. 

 

SÉPTIMO: Proposiciones y asuntos varios. 

 

 

Bucaramanga jueves 21 de mayo del 2020 hora 2:00 PM 

presidente Jorge Humberto Rangel primer vicepresidente 

Nelson mantilla segundo vicepresidente Francisco Javier 

González secretario general Henry López Beltrán ha sido 

leído el orden del día el señor presidente Para su 

discusión y aprobación respectivamente. 

 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban el orden del 

día. 

 

SECRETARIO: Ha sido aprobado el orden del día señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: Continuamos con el orden del día. 

 

SECRETARIO: Tercero lectura y aprobación de actas se 

encuentra las actas 032,033,036,038 y 044 de 2020. para 

la discusión y aprobación de los honorables concejales. 

 

PRESIDENTE: Honorables concejales aprueban las actas 

032,033,036,038 y 044 de 2020. 

 

SECRETARIO: señor presidente Han sido aprobadas 

respectivamente las actas 032,033,036,038 y 044 de 2020 

por los honorables concejales en esta plenaria virtual. 

 

PRESIDENTE: Continuamos señor secretario. 

 

SECRETARIO: Cuarto Himno de la ciudad Bucaramanga. 

 

PRESIDENTE: Continuamos secretario. 

SECRETARIO: Quinto continuación del estudio del segundo 

debate del proyecto de acuerdo número 026 por medio del 

cual se aprueba el plan de desarrollo de Bucaramanga 

una ciudad de oportunidades para la vigencia 2020 – 

2023. 

PRESIDENTE: señor secretario continuando con el 

cronograma de qué presidente de la comisión primera 

segunda y ponentes establecidos hoy tenemos el tema del 

comercio el tema del fortalecimiento del emprendimiento 

y el emprendimiento ligado al modelo del cooperativismo 

entonces vamos a ir inicio doctora Claudia tiene la 

palabra el honorable concejal Luis Ávila. 
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HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA:  

Presidente muchas gracias un cordial saludo para todos 

y presidente para declarar sesión informal. 

 

PRESIDENTE: honorables concejales aprueban sesión 

informal. 

 

SECRETARIO: señor presidente así o no aprobada la 

sesión informal solicitada por el ponente uno de los 

ponentes del segundo debate del estudio de acuerdo. 

 

PRESIDENTE: gracias doctora Claudia saludarte y dar 

inicio. 

 

DOCTORA CLAUDIA: buenas tardes señor presidente y para 

todos los presentes damos inicios a las intervenciones 

de hoy con intervención de la doctora Luz Marina 

Cárdenas directora de fundesan doctora Luz Marina la 

escuchamos. 

 

DOCTORA LUZ MARINA CÁRDENAS DIRECTORA DE FUNDESAN: 

muchas gracias doctora Claudia podría compartir 

pantalla en 5 minutos. 

 

DOCTORA CLAUDIA: ya está lista para compartir pantalla 

doctora Luz Marina continué. 

 

DOCTORA LUZ MARINA CÁRDENAS DIRECTORA DE FUNDESAN: un 

saludo para el señor presidente del consejo para todos 

los concejales funcionarios de la alcaldía de 

Bucaramanga y ciudadanos y ciudadanas asistentes a la 

plenaria por parte de la fundación para el desarrollo 

de Santander fundesan  queremos hacer en estos cinco 

minutos una propuesta para fortalecer el emprendimiento 

en la ciudad de Bucaramanga primero voy a hacer en 2 

minutos un antecedente nosotros hace dos años como 

fundesan como muchas otras Cintia es en la Ciudad de 

Bucaramanga como un actor de emprendimiento había 

muchos actores de prendimiento pero realmente buscando 

un solo fin qué es apoyar el emprendimiento en la 

ciudad de Bucaramanga estamos los centros que préstamos 

financiación estábamos las universidades estaba la 

cámara de comercio, el Sena ,la gobernación de 

Santander, el IMEBU infinidades de identidades pero 

cada uno como esa imagen que está ahí andando como para 

un rumbo cada uno buscando apoyar el emprendimiento 

pero sin cohesión todas estas entidades nos unimos en 

lo que hoy en día funciona como la red de 

emprendimiento en Santander empezamos trabajando 

armónicamente hay unas mesas de trabajo compuestas por 
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las universidades por las entidades que apoyan 

emprendimiento por el Sena por la cámara de comercio en 

una esas metas está fundesan como entidad que financia 

el emprendimiento vinculada al programa banca ciudadana 

del IMEBU en la red de emprendimiento nosotros estamos 

con esa ruta que la pueden ver los señores concejales y 

concejalas en la página de red de emprendimiento de 

Santander aquí la pueden buscar por cualquier buscador 

Google red de emprendimiento de Santander nosotros le 

ofrecemos al emprendedor esta cinco etapas el 

descubrimiento la puesta en marcha el crecimiento 

iniciar el crecimiento acelerado y la etapa de 

financiación que desarrollamos va de forma horizontal 

corriendo todas las etapas hemos hecho ya dos eventos 

grandes que hemos llamado apalanca donde han 

participado más de 400 personas en cada evento y pues 

realmente en este momento como un lineamiento digamos 

que queremos pedimos aconsejo que se haya una afinidad 

entre el plan de desarrollo de la ciudad y lo que 

estamos manejando en estos momentos en la red de 

emprendimiento porque por fin como les digo desde hace 

dos años ya estamos todas las entidades que tenemos 

estamos trabajando en emprendimiento caminando por unos 

mismos objetivos exactamente cuál es la propuesta que 

traemos y cuál es la propuesta que hace funda esa cuál 

es la clave para impulsar el emprendimiento esa es la 

gran pregunta pues precisamente hoy no otros no 

encontramos en Bucaramanga y en Santander se está 

lanzando el proyecto acelera región que es una 

convocatoria que impulsa en varias regiones aquí 

apalancada por la cámara de comercio acá a lo que 

nosotros vemos es que si pueden participar empresarios 

que tienen ventas entre 5  y 400 millones que tengan 

menos de 5 años de operaciones de mercado pero cómo se 

hace se cogerán 300 emprendimientos de las 8 regiones y 

se empezará a hacer una selección de sus 

emprendimientos para ver cuáles irán a la siguiente 

etapa pero en resumen y lo que nosotros vemos en este 

programa y lo que yo veo en este programa y les traía 

ustedes en esta pregunta de cuál es la clave para 

impulsar el emprendimiento el mismo gobierno nacional 

nos está diciendo con esta convocatoria la clave es la 

formación de los emprendedores, les hago llegar el 

resto en PowerPoint. 

 

DOCTORA CLAUDIA: Doctora Liz Marina creo que se agotó 

el tiempo sí señora remitan a dos al correr al consejo 

y nosotros lo revisamos continúa la señora Yurley 

Melissa Cáceres la señora melva Marlene Rocha Páez. 
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SEÑORA MELVA MARLENE ROCHA PAEZ: presente. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ: si señora la Escuchamos.  

 

SEÑORA MELVA MARLENE ROCHA PAEZ: buenas tardes 

honorables concejales y demás compañeros participantes 

mi nombre es mermar Rocha soy representante del sector 

joyería pero también hago parte de un comité del sector 

moda ya que este sector moda está compuesto por joyería 

confección y calzado es un generador de empleo 1000 

empresas y 78000 empleos qué es un generador de 

identidad de reconocimiento nacional e internacional de 

nuestra región productora de confecciones calzado 

marroquinería joyas bisutería y demás especialidades 

con más o menos del 96% pymes y pequeñas empresas 

micros 92 y medianas más o menos el 1% nosotros somos 

un sector que necesitamos el apoyo de los concejales y 

que seamos incluidos en el plan de desarrollo porque 

nosotros somos generadores de empleado y generadores de 

todos los ingresos del municipio de Santander y lo que 

pronto queremos es que en ese plan de desarrollo 

establezcan como prioridad estos sectores que sería 

bueno que enseñarán un plan de compras públicas para 

todas estas pequeñas empresas y que nos ayudarán a 

impulsar y fomentarán a que cada vez debido a que 

nuestros sectores son un poco informales o la mayoría 

informales que pronto a través de la cámara de comercio 

de las universidades diseñamos un plan para que las 

personas entiendan que es mejor ser formal y ese 

pequeño microempresario cada vez se vuelve cada vez más 

formal que va a ser iba a tener más iba a ser más 

generador de empleo y de crecimiento en nuestra ciudad 

entonces a veces sentimos nosotros los empresarios de 

esos sectores que no estamos incluidos y que no somos 

priorizados dentro del plan de desarrollo hago alusión 

a que pronto dentro del plan de desarrollo se han 

incluido los empresarios somos los que sabemos 

realmente las necesidades que tenemos y nosotros mismos 

ayudemos a impulsar ese desarrollo que queremos para la 

región y seguir siendo un generador desarrollo y de 

menos impacto lo social de la ciudad si a nosotros nos 

fortalece ustedes creen que hacer un menos trabajo y es 

lo que nosotros queremos que nos ayuden que nos den 

políticas el ideal por ejemplo Santander no tiene una 

feria donde resalte todos los productos que aquí se 

hacen sería muy bueno que se fortaleciera esa feria 

dónde irás a conocer esas grandes productores que somos 

y lo que tenemos y nos volviéramos a fortalecer pero 

básicamente las ferias que se han organizado acá son 

ferias que no de pronto lo que hacen Es que la gente 
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presente sus productos pero no son atractivas porque no 

se diseña muy bien el plan para que sea allá en unos 

muy buenos compradores para que digan aquí a la región 

nosotros podemos hacer conocer nuestros productos al 

mundo entonces lo que nosotros queremos es que en el 

plan de desarrollo realmente le den una importancia muy 

relevante a lo que es calzado joyería confección 

gracias. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ: Señora melva muchas gracias 

continúo el señor Wilson ríos García Don Wilson lo 

escuchamos continúa el doctor Henry Orlando Rodríguez. 

 

HENRY ORLANDO RODRIGUEZ: buenas tardes doctora Claudia 

habla Henry Orlando Rodríguez Riveros un saludo 

especial a los señores concejales y demás miembros del 

consejo y demás personas incluyentes e invitados a esta 

sesión de socialización del plan de desarrollo como 

miembro activo del sector cooperativo a nivel regional 

local nacional avenida teniendo un modelo para 

aportarle al desarrollo la de trabajo y el consumo y 

queremos compartir la experiencia y hacer una propuesta 

es enfoque contextual 25 veces los productos a ser más 

eficiente y la producción de los bienes y servicios 

favorecer la formalización delos residentes 

principalmente la estructuración Y recojan  esa 

disposición esa acumulado del conocimiento de los 

jóvenes y el conocimiento de las mujeres y en muchas 

personas qué producto de la circunstancia en emergencia 

posiblemente aunque o van a quedar precarios también 

mejorar las condiciones para esos trabajadores 

independientes reciben una serie de servicios salud y 

otros qué puede mediante y cuarto concluir en la 

discusión de formalidad de desempleo para generar 

oportunidades y construir en estos momentos manto 

mantener la producción de las empresas que se han visto 

afectadas en estos momentos que incentiva y promueva la 

participación de los trabajadores que hacen parte para 

hacer la gestión para contribuir a participación de 

esas comisiones a través de sus instrumentos decisiones 

en el plan de desarrollo tecnológico veranos 

departamental y los decretos a nivel nacional se pueda 

contribuir a hacer unos fuerzas a través de unas 

iniciativas para apalancar y adjuntar una manera óptima 

de sus concursos con un enfoque que permita concluir a 

superar este momento difícil el operativo surge en 

estas situaciones difíciles ha pasado por diferentes 

etapas este es un modelo muy probado en tanto el sector 

urbano como en el sector rural entonces hay una 

experiencia y a través de acciones y en las normas se 
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está haciendo gestión a través del gremio que no se 

agrupan para tener unos instrumentos que permitan a las 

cooperativas tener una legislación más flexible donde 

permita actuar de acuerdo a las condiciones y mediante 

esta flexibilidad  fue a participación de 3 de 

sustituir cooperativas los empresarios sobre todos los 

pequeños y medianos empresarios se les permita 

participar como asociados de las diferentes 

cooperativas especializadas y de ahorro y crédito para 

que accedan a los recursos que hayan disponibles para 

el emprendimiento o para el fortalecimiento de los 

comercios productivos de estas empresas que requieren 

en este momento dificultades para poder acceder y 

disponer de estos recursos o también para que puedan 

constituir empresas asociativas participando los 

trabajadores o los propietarios de estas empresas para 

hacer una sinergia y superar estos momentos de 

complejidad. 

 

DOCTORA CLAUDIA: Henry se terminó su tiempo muchas 

gracias continúa el señor Luis Enrique Rangel. 

 

LUIS ENRIQUE RANGEL: buenas tardes para todos muchas 

gracias voy a compartir rápidamente la pantalla por 

favor para los que no me conocen mi nombre es Luis 

Enrique Rangel soy el director ejecutivo confecor 

oriente entidad que agrupa las sociedades de la 

economía solidaria llámese cooperativas fondas de 

empleados entidades auxiliares de cooperativa están 

viendo la pantalla no. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ: ingeniero le está habilitando 

la pantalla, listos don Enrique. 

 

LUIS ENRIQUE RANGEL: bueno rápidamente dar un saludo a 

los señores miembros del concejo un saludo especial un 

dos asistentes en el día de hoy aquí al presidente del 

consejo a todos los consejeros y a todos los 

profesionales de primera línea hacer ese saludo a la 

doctora Marina Arévalo uno de los concejales que 

crecieron en el comparativismo y hoy están al servicio 

de la comunidad a través de esta importante entidad 

contarles un poco acerca de confecor  la integración de 

cooperativismo a nivel nacional el modelo lo tenemos 

durante todo el territorio nacional agrupando de manera 

gremial las entidades de manera conjunta para luchar 

por los intereses de cada uno de ellos contarles 

también rápidamente que nuestro modelo nos permite en 

el Oriente colombiano un total de 318 entidades de los 

cuales con 1.286.218  asociados y somos generadores de 
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9293 puesto de trabajo ya que es un modelo exitoso como 

lo decía mi antecesor que ha sido probada y que nos 

permite ayudar a economizar este plan de desarrollo que 

ustedes están evaluando cuáles son las propuestas que 

traemos básicamente hacer más eficiente la producción 

de bienes la prestación de servicios y las actividades 

activas la creación de empresas fundamental tenemos que 

estar basada en la economía solidaria que nos permite 

generar integración y generar un valor adicional en la 

producción agrícola en la producción minera en la 

comercialización de bienes y servicios adicional a eso 

favorecer la formalización de emprendimiento es muy 

importante para la administración municipal entender 

que trabajar de manera conjunta los emprendimientos 

permita que se puedan de una mejor forma aplicar los 

servicios existentes por optimizarlos el ingreso 

solidario podemos hacer mejorar las condiciones de los 

trabajadores independientes prestadores de servicio 

mediante suministro de insumos que les permite 

potencializar su oferta y además de construir la 

potencialización en las entidades es importante en 

aquellas personas que trabajan en materia aisladas que 

se puedan agrupar una entidad de economía solidaria 

cooperativas asociadas permitiéndoles crecer de manera 

conjunta la administración podrá aplicar recursos 

directamente a esos proyectos construir a la sección de 

actividades de interés social dirigida especialmente a 

la población de su situación de vulnerabilidad y el 

acceso a la seguridad social de los trabajadores 

formales yo creo que la administración municipal tiene 

la fortuna de estar una comunidad del cooperativismo es 

fuerte donde históricamente ha sido determinante en la 

economía regional y qué mejor que a través de ellos se 

genera el programa de bienestar social contarles que en 

cuanto al momento que estamos viviendo gracias al 

modelo cooperativo se pueden salvar empresas por lo 

tanto se están haciendo ahora como el ejemplo que les 

colocó de panaca 300 empleados la situación crítica los 

empleados una entidad cooperativa se reunieron con los 

propietarios y hoy tienen un proyecto alterno inclusive 

mejoraron sus recursos usos mensuales entonces podemos 

salvar las empresas a través de la sociabilidad a 

través de los dueños empleados proveedores y el mismo 

gobierno nacional es un ejemplo que hemos seguir para 

todos el cooperativismo de Puerto en el tema ambiental 

muchos de los proyectos nacionales que están enfocados 

a poder generar cooperación verde el cual nos permite 

cumplir a nivel mundial la participación del medio 

ambiente en lo que tiene que ver con energía renovable 

podemos implementar las en las regiones donde brazo del 
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Estado no ha llegado están las cooperativas ayudando 

nosotros en el sector estamos haciendo grandes 

inversiones en desarrollos tecnológicos para que las 

empresas financieras y los otros créditos sean fuertes 

en la oferta que tienen a través de los sistemas lo que 

tiene que ver con colocación de créditos a través de 

las cooperativas de viviendas cooperativas de vivienda 

también una importante a nivel nacional permitiéndoles 

crecer de manera conjunta a estos proyectos y cumplir 

este sueño de las familias colombianas de tener hogar 

muchísimas gracias por mentirme y quedó atento ante 

cualquier solicitud. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ:  

Continúa la señora Yohana Vargas. 

 

YOHANA VARGAS: muy buenas tardes a todos soy del centro 

comercial San bazar un saludo allá todos los concejales 

a la mesa directiva a las doctoras que nos han invitado 

un saludo especial al Señor concejal Robinson Hernández 

que muy amablemente esta mañana me llamo para invitarme 

a participar en esta sesión teniendo presente (no hay 

buena conectividad). 

 

DOCTORA CLAUDIA: no lo estamos escuchando señora Johana 

perdimos el audio nuevamente la escuchamos ahora si la 

escuchamos señora Yohana 

 

YOHANA VARGAS: muy buenas tardes a todos especialmente 

allá al Señor Robinson Hernández concejal de 

Bucaramanga que muy amablemente esta mañana me llamó 

para avisarme está plenaria entonces también a la 

doctora Luz Marina de fundesan  para hacer un recuento 

de lo que invita a que nos invita para que se nos 

facilite la comercialización de nuestros productos que 

se lleven a cabo estrategias y propuestas para salir 

adelante con el comercio básicamente porque hago esa 

prioridad San bazar es un centro comercial creado desde 

el año 2001 nosotros fuimos el primer grupo de personas 

de haber desocupado las calles de Bucaramanga 

ingresamos bajo un proyecto de gobierno para hacer 

formales y hasta el momento han pasado veinte años y en 

estos 20 años sólo hemos podido llegar a escriturar 302 

unidades comerciales en el año 2015 mediante el acuerdo 

011 14 de mayo Y ante tal estás insistencias porque 

está la segunda es que hacemos el concejo de 

Bucaramanga se logró hacer una un acuerdo para 

escriturar 41 locales pero resulta que nosotros en este 

momento por escriturar todavía nos hace falta un 

promedio de 400 locales 422 locales que esos locales en 
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este momento lo que presentan el municipio Bucaramanga 

con un porcentaje de 60.3% dentro de la propiedad 

horizontal hicimos la ayuda que nosotros después de eso 

yo lo que nos permite ser personas formalizadas dentro 

de lo que estamos que estamos copropietarios de otros 

locales para así no estar dependiendo en la alcaldía de 

Bucaramanga cuando tenemos asamblea dentro del centro 

comercial estamos amarrados porque la alcaldía levanta 

una paleta dice yo voto por 435 sólo para votar y si no 

representa un daño en una copropiedad entre las 

unidades que tenemos si le restamos 500 que estamos 

pagando la cuota administración tenemos 250 que no 

sabemos dónde están que están dentro de los que están 

escriturados que la caldea nos representa y la alcaldía 

nos está pagando gotas de alimentación por 76 locales 

entonces nos hace un daño al déficit que tiene el 

centro comercial muy amable y yo le pido al Señor 

alcalde de Bucaramanga que ayude en esta circunstancia 

ya que en el cuatrienio anterior del ingeniero Rodolfo 

Hernández no se llevó a cabo ninguna escrituración un 

documento para que lo  sacarán acá para que lo vean en 

la pantalla el acuerdo 011 14 de mayo donde solamente 

se le habilita y sé que en este momento quieren 

escriturar 19 locales más pero la prioridad de nosotros 

exterminar de escriturar los locales en San bazar para 

así nosotros trazar políticas y nos ayuden a terminar 

la escrituración del centro comercial ya que eso sería 

fundamental e indispensable para nosotros mismos poder 

tomar nuestras decisiones porque es decisiones que 

viene funcionarios en representación de la alcaldía 

Bucaramanga todas las Asamblea y no lo volvemos a ver 

sólo hasta el año siguiente en este momento nosotros 

tenemos un déficit de 240 millones de pesos y eso es 

debido a que cada año esos 250 locales que están 

representando la alcaldía no paga son 425 pero hay 

gente que están los usa y muy puntualmente en  

alimentación entonces ahorita tengo que lo que está 

sucediendo tenemos la pandemia y por el uso solo hecho 

de nosotros ser independientes dentro del centro 

comercial o no todos cuentan con las estar inscritos en 

la cámara de comercio no todos están formalizados 

entonces ahorita no se nos presenta tenemos que 

desarrollar protocolos de bioseguridad y a mí la Arely 

por ser independiente no me hace protocolos de 

bioseguridad entonces quedamos a la deriva de cómo 

hacemos para hacer del primero de junio reapertura 

darnos el centro comercial teniendo en cuenta los 

protocolos generales del ingreso a las afueras del 

centro comercial entonces yo hago un llamado a cada los 

concejales para que nos colabore y dentro de estos 
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cuatrienio logremos trabajar para que la escrituración 

de San bazar llegué a feliz término muchas gracias. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ: muchas gracias continúa el 

señor Jerson Quijano, señor Jerson lo escuchamos don 

Jerson active el micrófono por favor que no lo estamos 

oyendo. 

 

JERSON QUIJANO:  discúlpeme si gracias doctora Claudia 

Martínez un saludo especial para el presidente concejo 

de Bucaramanga para todos el honorable concejo de 

Bucaramanga concejales y concejalas Y en especial al 

doctor Cristian nuestro representante en el gremio de 

los centros populares de aquí de la ciudad quiero 

iniciar contándole es la situación que se está 

presentando por todos los comerciantes de Bucaramanga 

en especial yo soy representante de San Andresito 

centro quiero hablar en general para todos los 

comerciantes lo que está sucediendo para nadie es un 

secreto que estamos en estos momentos reventados y 

quebrados financieramente porque esta situación y esta 

crisis sanitaria nos ha afectado el ingreso familiar y 

así mismo pues ya vamos a puertas de reactivar nuestro 

comercio pero el comerciante en estos momentos está 

sintiendo ya una quiebra total queremos  activarnos 

pero vamos a iniciar reventados como lo dije 

inicialmente la propuesta sobre lo que está sucediendo 

vamos a iniciar nuestras labores pero debiendo 

arriendos debiendo administración nomina proveedores 

porque antes nosotros salir antes de entrar a 

cuarentena estamos debiendo trabajamos los comerciantes 

trabajamos del día a día y así cómo se solicita 

mercancía se va bien vendiendo y se va solicitando 

mercancía por lo tanto se está debiendo a proveedores 

cuando ya vamos a retirar nuestra actividad vamos a 

entrar con todas esas deudas y que queremos nosotros 

señores del consejo honorable concejo edil entrar 

satisfechos y con esa ganas de seguir adelante pero 

tranquilos económicamente para poder nosotros subsanar 

todos esos huecos financieros que hicieron arriendos 

administraciones en si los que le comenté querían en 

esa mi propuesta puntual tengo dos propuestas puntuales 

para ese plan de desarrollo hago un paréntesis en el 

plan de desarrollo sé que ustedes nos han ayudado 

anteriormente sobre la ciclorruta que se está 

estableciendo en la ciudad de Bucaramanga en el centro 

de Bucaramanga el pico y placa interno en fin ya ha 

habido procesos mesas de diálogo con el alcalde y se 

han podido solucionar pero en estos momentos para este 

plan de desarrollo yo sí quiero que me tengan en cuenta 
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esta propuesta a ver si podemos nosotros para que los 

comerciantes puede reactivar nuestra actividad 

económica quería un alivio que se alivió que sea 

interviniendo en impuestos de industria y comercio 

tengo conocimiento que el impuesto predial no lo 

podemos tocar porque eso sí está encaminado sobre 

dentro del presupuesto de municipal y es muy difícil 

pero el impuesto de industria y comercio que eso es lo 

que cada comerciante anualmente aporta a la ciudad 

sería un alivio cómo sería honorable concejo quería un 

descuento del 50% nos pago de impuesto de industria y 

comercio el otro 50% si darle dos meses de gracias para 

poderlos pagar que se yo a finales de este año en 

octubre para que nosotros los comerciantes todos en 

general podamos entrar tranquilos a trabajar hay una 

estadística hay una estadística y lo cierro en 30 

segundos San Andresito centro teníamos ya 65 locales 

cerrados antes de entrar a cuarentena 65 porque ya la 

gente posiblemente ya estaba mirando que se avecina 

algo bastante duro a nivel mundial sobre la pandemia y 

ya en estos momentos que llevamos 60 días de cuarentena 

han entregado en estos momentos 52 locales se hablando 

ya en un total de locales cerrados en san Andresito de 

117 que equivale al 20% del total de los locales 

entonces nosotros como ministradores del centro 

comercial vamos a ver que se nos avecina una crisis 

comercial en torno a los comerciantes del centro para 

poder nosotros los comerciantes poder reactivar esos 

que entrega no se pueden llamar a copropietarios mide 

hay un alivio por parte del municipio de Bucaramanga y 

es el siguiente que es con la cuestión del impuesto de 

industria y comercio que va a haber una rebaja del 50% 

si usted órale consejo pueden llevar un debate para que 

el alcalde lo puede hacer así mismo unido a ese alivio. 

 

DOCTOTA CLAUDIA MARTINEZ: se acabó el tiempo el señor 

Darío de Jesús Gómez Don Darío lo escuchamos. El señor 

Vladimir fuentes Arango 

 

VLADIMIR FUENTES ARANGO: muy buenas tardes a todos dale 

del agradecimiento a Dios y al doctor Cristian Reyes no 

ha sido concejal que ha estado trabajando de nosotros 

de la mano en esta difícil situación la cual estamos 

aportando todos los comerciantes del centro aquí en el 

centro comercial La Isla nosotros tenemos cuatro puntos 

muy específicos en los cuales solicitamos amablemente 

que no  le hablé consejo puede ser vocero para que se 

represente y se plantea pueda ser incluido dentro del 

plan de desarrollo primero de ellos es lograr el alivio 

en el tema tarifario de servicios públicos puntualmente 
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en acueducto y de ser posible en energía el centro 

comercial La Isla paga mensualmente en promedio 

15000000 de pesos mensuales nosotros a la fecha hemos 

tenido la necesidad de ir a financiar en el acueducto 

los servicios públicos porque si viene el decreto los 

está un alivio una forma de financiamiento para los 

estratos 1 4 al sector comercial no han definido 

políticas ya se va a terminar esta pandemia estamos 

esperando la fecha cuál va a ser ese alivio que nos van 

a dar frente al tema del acueducto por el tema de 

energía para nadie es un secreto que la electrificadora 

no es nuestra sino de EMP si no igual forma considero 

debemos solicitar muy formalmente qué alivio nos puede 

prestar para que nosotros podamos beneficiar también a 

los comerciantes que representamos como segundo punto 

el complementando lo que  decía Jerson no un alivio del 

50% sino un alivio el 100% de lo que es el impuesto de 

industria y comercio basándome en una ecuación muy 

sencilla si nosotros no le damos alivio son los 

comerciantes en estos momentos que están afrontando 

esta dificultad el año entrante no vamos a tener 

comerciantes para recaudar lo que vamos es a tener una 

cartera gigante en el municipio porque en estos 

momentos las condiciones no están dadas para que los 

comerciantes pueden asumir ese impuesto industria y 

comercio como tercer punto sería bueno que es de la 

administración municipal nos pudieran dar un apoyo 

tecnológico el 80% de los comerciantes que yo 

representó el centro comercial La Isla son personas que 

no tienen conocimientos básicos para hacer ese salto a 

lo digital a manejar páginas por internet a manejar 

redes sociales la solicitud por parte informar que 

hacemos Es que del centro de las unidades tecnológicas 

nos asignen practicantes sin costo alguno para que nos 

ayuden hacer la transformación digital en nuestros 

comercios y como cuarto punto quisiera pedir eso ya es 

un tema que sé que muy seguramente de resorte pero si 

dejarla inquietud nosotros en el centro comercial La 

Isla somos 983 locales comerciales del cual dependen 

alrededor de 4000 familias en Bucaramanga de manera 

directa en ese orden de ideas es muy importante que con 

el cumplimiento del protocolo y de bioseguridad nos den 

la posibilidad de empezar a trabajar con pico y cédula 

como lo están haciendo grandes superficies como el 

éxito como lo están haciendo ande superficies como 

Homecenter en ese orden de ideas el centro comercial de 

La Isla tiene la capacidad y la disposición la 

actividad y seguridad solicitada porque estamos 

juiciosos implementando los protocolos para terminar 

quiero invitarlos a que reflexionemos respecto a un 
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escritor que se llama Spencer Johnson yo sé que muchos 

de ustedes han leído un libro qué nos está pasando en 

estos momentos nadie absolutamente nadie está  

 preparado para esta situación, pero lo que sí hemos 

hacer en estos momentos es unirnos para lograr el 

beneficio de todas las personas que estamos afectadas 

por esta situación nosotros como q propiedad tenemos un 

déficit de ingresos de cerca del 70% Y eso es debido a 

la falta de operatividad de nuestro comercio entonces 

le agradecemos la oportunidad y sabemos que van a tener 

en cuenta nuestras solicitudes muchas gracias. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ: continúa la señora Jacqueline 

Suárez Campos. 

 

JACQUELINE SUÁREZ CAMPOS: muy buenas tardes señores del 

consejo señor presidente doctor Jorge Rangel todos los 

asesores comerciantes personas de la parte 

administrativa de los centros comerciales los señores 

de confecor de los diferentes gremios que están en 

estos momentos en esa plenaria nosotros como centro 

comercial qué es lo que hemos objetivos por medio 

alcaldía se llegue a tramitar por medio al gobierno 

central hay unas tasas de intereses blandas que podemos 

darles a nuestros comerciantes con meses de gracia a 

través de nuestras cooperativas el centro tiene una 

cooperativa y la isla tiene cooperativa vigila por la 

solidaria y está por fuga copa por medio del gobierno 

central se pueden emitir se pueden direccionar a través 

de nuestras cooperativas para que esta forma se 

redirecciona los comerciantes y en estos momentos 

estamos pasando por una situación bastante difícil y 

que de hecho nosotros como propiedad horizontal socios 

de las cooperativas ahí estaríamos solamente ayudando a 

los comerciantes sino también indirectamente inyectando 

dinero a nuestras propiedades horizontales porque en 

estos momentos los ingresos están bastantes deficientes 

solicitó que nos colaboren con créditos y otro tema que 

se solicitó para este momento son dos espacios 

diferentes y para donde nosotros queremos llevar a 

nuestra Bucaramanga para el 2023 los impuestos para que 

ya han hablado otros compañeros que han antecedido con 

relación a los impuestos yo sí solicitó respetuosamente 

que se evalúe los impuestos de industria y comercio 

porque la verdad ya sea con un descuento que ustedes 

tengan inconveniente pero mirar el análisis de que 

ustedes no se hacen esos descuentos no se va a ver la 

alcaldía beneficia y que las personas paguemos a tiempo 

y con el valor del tiempo que Molly queda de acuerdo a 

nuestros ingresos del año 2019 eso sería la parte de 
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momento de la pandemia para dónde quiero solicitar 

ayuda para el año 2023 quiero compartir con ustedes 

señores concejales que se emitan una feria es aquí en 

Bucaramanga pero que esas ferias que se hagan acá La 

idea es ayudar a las empresas pymes medianas como son 

nosotros los comerciantes de La Isla, fegali, San bazar 

todos los comercios ligamos pequeños en el sentido de 

que todos los negocios que nosotros llegamos a realizar 

en esa feria se mira la posibilidad de hacer una 

excepción de impuestos en esa negociaciones para esta 

forma estaríamos fortaleciendo la industria en 

Bucaramanga es una idea que merecemos miren de qué 

manera de que se puede llevar al consejo para podernos 

ayudar y lo otro que yo quería decir Bucaramanga es una 

ciudad donde es poca la industria y lo poco que tenemos 

que fortalecer lo es un accidente mucho comercio de 

hecho ahorita somos los más afectados solicitó que se 

haga un estudio para que nosotros podamos salir de esta 

crisis porque transporto abramos nuestras puertas están 

nuestros comercios la situación eso es como un niño 

cuando empieza a caminar va a ser muy lenta la 

recuperación eso era lo que yo quería aportar que nos 

proveen con dinero del gobierno central a través de 

nuestras cooperativas para poder arrancar muchas 

gracias. 

DOCTORA CLAUDIA MARTINEZ: continúa el señor Hernando 

Prada. 

 

HERNANDO PRADA: gracias buenas tardes señores 

funcionarios de la alcaldía municipal honorables 

consejeros compañeros comerciantes si me escuchan por 

favor bueno si me permiten voy hacer una biografía de 

nuestro centro comercial La Isla como ya dijo el 

administrador somos 986 locales cada local tiene 3 

empleados que están dando un promedio 3000 empleos 

directos fuera de que tenemos 500 empleos indirectos 

con las personas informales que trabajan alrededor del 

centro comercial y con las personas que van a vender 

los productos como los proveedores de las pequeñas 

empresas que hay en Bucaramanga pues como dijo la 

doctora Jacqueline en Bucaramanga no tiene empresas la 

gran necesidad netamente comercial porque 

lastimosamente las empresas en los gobiernos anteriores 

no apoyaron y fuera eso incrementaron los impuestos 

alrededor del centro comercial La isla 134/18 de 

restaurantes y comidas rápidas 75 talleres de calzado 

que generan 8 operarios 600 empleos también tenemos 

microempresas familiares de confesiones para niños de 

marcas reconocidas que están alrededor de nuestro 

centro comercial hoteles de servicio parqueaderos 
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oficinas de turismo entidades bancarias oficinas de 

encomiendas de transporte talleres taller de autopartes 

y materiales de construcción como dijo el señor Jerson 

cómo estamos nosotros vamos a llegar a la bancarrota 

muchos están entregando los locales hay personas que 

viven del arriendo de sus locales y fuera eso va a 

quedar mucha gente desempleada eso que va a generar un 

problema social que puede desencadenar en grandes 

consecuencias que pedimos nosotros como comerciantes 

que nos permitan nuestro derecho al trabajo de igualdad 

y condiciones como dijo el doctor Vladimir con grandes 

superficies así como nosotros tenemos deberes tenemos 

derechos entonces por favor que nos den la oportunidad 

de ejercer nuestro trabajo yo por un lado no estoy 

pidiendo que nos dé nada ni que nos regalen pero sí que 

nos dejen laborar conforme a los reglamentos que las 

autoridades están dando a la bioseguridad pero por 

favor déjenos trabajar déjenos abrir nuestro comercio 

porque sinceramente estamos en bancarrota también como 

dijo mi antecesor el doctor Vladimir evitar tanta 

tramitología y burocracia en el comercio simplificar y 

capacitar a los comerciantes en cada decreto y 

exigencias online para la apertura de nuestro comercio 

y algo que si les quiero pedir señores concejales 

señores administradores señor alcalde yo sé que ustedes 

están recién llegados a estas funciones pero por favor 

yo le voy a pedir con ese cáncer que nos destacar 

comiendo actualmente en Colombia por favor cero 

corrupción seamos transparentes en el manejo de 

nuestros dineros y el manejo de los dineros de las 

personas yo no estoy diciendo nada pero por favor los 

invito que seamos transparentes y que seamos ceros 

corrupción por favor gracias. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: continúa el señor William 

Reyes. 

 

WILLIAM REYES: muy buenas tardes señores concejales de 

Bucaramanga señor presidente primero que todo la honra 

Dios por esta magnífica reunión y poner su familia de 

nombre del señor Jesucristo pues sí lamentablemente si 

estamos en una situación como dijo Jerson yaquelín 

Vladimir nosotros los comerciantes populares albergamos 

más de 4000 locales más de 15 o 20000 empleos directos 

es muy difícil porque nosotros ahorita vamos a entrar 

es endeudados en administración endeudados en arriendo 

en empleos en servicio tarjetas de crédito porque ya 

más de dos meses sin generar un solo peso la situación 

económica de Santander va a ser muy difícil señores 

concejales yo sí les pido de todo corazón que revalúa 
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no son horas de cemento sino sacar adelante primero que 

todo al comercio que es el que genera empleo y la 

economía esta ciudad hoy en día pensar en hacer fuentes 

avenidas intercambiadores no le vapores en el comercio 

porque nosotros no tenemos cómo trabajar y los señores 

de San Miguel que producen el calzado y Provenza la 

confección si ellos no tienen a quién venderles pero 

podemos producir podemos producir muchísima mercancía 

todo el que quiera pero pura bodega porque nosotros 

somos los compradores de ellos y no si no podemos 

vender por la economía no sé a mover todo nos vamos a 

ver todos los centros comerciales populares a despedir 

a los muchachos que tenemos con mucho dolor porque no 

vamos a ser capaces de pagar la nómina si los trabajos 

uno o sea empleado no amo a ser capaz la situación para 

nosotros ha sido terrible y no vemos por medio de la 

alcaldía el gobierno municipal que nosotros nos hayan 

tenido otra manera bueno como nos hagan colaborar un 

estudio de cuántos locales en Bucaramanga hay y son 

impresionantes las familias que dependemos de este 

comercio que es de lo único que vive estás ya que no 

tenemos grandes empresas como lo dijo Hernán entonces 

yo sí les pido de todo corazón que miren la manera de 

que si se puede crear un fondo sobre unos dineros que 

se le sean prestados a los locales a cada uno de los 

dueños de los arrendatarios o dueños de los centros 

comerciales populares 5 o $6000000 con sus garantías 

con todo lo que quiera por medio de la alcaldía para 

que nosotros comencemos a generar empleo porque vamos a 

llegar endeudados si usted va un banco y le dicen que 

la economía naranja el banco si usted está reportado en 

data crédito así sea por un celular pero nada no le dan 

el préstamo absolutamente a nadie yo creo que los 

reportados vamos a hacer todo porque a partir de 

primero de julio nos van a embargar los primeros que 

van a hacer todos los abogados es a meter demanda todas 

las que sean todas van a ir corriendo a embargar lo que 

no hemos podido pagar en estos tres meses de esta 

pandemia tan difícil y me da pesar con ustedes señores 

concejales porque a ustedes les tocó la capa más 

caliente más difícil pero no contamos con eso esos a 

nivel mundial entonces  yo sí les pido señores que 

verdaderamente se pongan la mano en el corazón y miren 

de qué manera que no se salgan de la ley ni a la norma 

nos puedan ayudar a nosotros los gremios populares de 

Santander que estamos en una situación muy muy difícil 

y verdad que no queremos no queremos despedir personal 

no queremos crear un problema social en la educar a 

manga como dice Jerson 78 locales en el centro terrible 

porque nosotros nos está pasando lo mismo de todos 
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modos le doy la gracias primero que todo a Cristian y 

los señores concejales porque Cristian  fue comerciante 

de los papás fueron comerciantes se vincula más con eso 

en el comercio agradecimiento a menor hablé con ceja 

Cristian que lo queremos mucho y a todos los concejales 

que también los queremos y oramos por ustedes para que 

sean buenos gobernantes y oramos para que el señor 

alcalde para que sea un buen gobernante la obligación 

que tenemos nosotros es orar por los gobernantes para 

que sean buenos legisladores y lo hagan todo 

transparentemente que Dios lo bendiga y miren de qué 

manera nos pueden ayudar muchas gracias. 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: por favor continúa el señor 

Cristian luna, señor Cristian lo escuchamos continúa el 

señor Pedro luna Don Pedro por favor habilita es un 

micrófono que no lo escuchamos Don pedro lo escuchamos 

 

PEDRO LUNA: sí buenas tardes Pedro luna soy buenas 

tardes señores concejales señor presidente del consejo 

tenga muy buenas tardes para todos señores 

emprendedores y todos los líderes que están 

participando esta gran plenaria agradecerles por la 

invitación por permitir participar yo permito 

presentarme que es lo que yo hago yo soy un emprendedor 

yo tengo familiares ahí calzado en el barrio la 

Concordia y aparte es como pertenezco a la acción 

comunal del barrio bueno señores ya teniendo en cuenta 

el año pasado hicimos un minucioso estudio con mis 

compañeros de la junta comunal en esa comuna hay 2000 

empresas hicimos un trabajo para verificar cuál era los 

gremios que podían aportar que podían generar más 

empleos y el resultado fue que el gremio del calzado y 

la confecciones dieron un alto porcentaje entonces a 

través de este trabajo hemos llegado al convencimiento 

de que hay que seguir potencializando esos gremios aquí 

en nuestra comuna para que mañana hoy siempre los 

habitantes de nuestra comuna puedan seguir 

beneficiándose de estos costes para eso teníamos antes 

de la urgencia sanitaria trabajando con mis compañeros 

conciliadores con un proyecto de organizar aquí a nivel 

de la comuna un centro en el cual sea de capacitación y 

producción para que la gente de acá siga amando eso 

siga construyendo y algún día pueda ser algo más grande 

a nivel Bucaramanga Y por qué no a nivel Santander ya 

que vemos que esto tiene unos resultados entonces la 

invitación mía es que trabajemos de la mano con el 

consejo concejo nos ayude por medio ustedes aquel 

municipio Bucaramanga nos ayude a organizar ese centro 

que nosotros queremos para impulsar para que la gente 

que le gusta esta manufactura sigan viviendo esto y en 
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un futuro sea algo mejor yo pienso que los problemas 

los problemas siempre los tenemos y los problemas son 

como dicen grandes pensadores los problemas son 

oportunidades agradecerle a todos los señores 

concejales que están en esto nos están escuchando 

agradecerles y espero que usted nos ayuden a darle una 

Manito a este proyecto gracias. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: muchas gracias continúa el 

señor Cristian luna perdón Don Cristian lo escuchamos 

continúa la señora Elsa Victoria Gual dron, señora Elsa 

victoria la escuchamos por favor habilite su micrófono. 

El señor Samuel albornoz. 

 

SAMUEL ALBORNOZ: muy buenas tardes a los honorables 

concejales funcionarios de la alcaldía Bucaramanga  

aquí presente quiero presentarles una iniciativa que ha 

sido quietud con más juntas de acción comunal y tiene 

que ver con organización y emprendimiento están 

escuchando en el desarrollo de las actividades que 

tiene que ver con este proyecto encontramos que se 

presentan en el sentido administrativa y poco sentido 

de pertenencia de parte de juntas de acción comunal 

ausencia a largo plazo para favorecer todas las 

oportunidades que en medio nos brinda hay que reconocer 

que las juntas de acción comunal tienen la problemática 

sector un modelo de desarrollo local para el 

fortalecimiento de la actividad y sostenibilidad en las 

juntas de acción comunal pero que tenemos aquí hay un 

diagnóstico de las juntas de acción comunal que tiene 

la postura la generación de empresas a través de los 

comités empresariales pero que ha sido hasta ahora 

doctora Marta la ley necesitamos que la administración 

municipal nos ayude en el plan de desarrollo a que 

queden incluye la juntas de acción comunal en lo que 

tiene que ver confecciones sistemáticas de las cuales 

se presenta una viabilidad de competencias colectivas 

eso qué quiere decir que a través del emprendimiento 

las juntas de acción comunal tenga como prioridad la 

capacitación y la concientización de los miembros 

objetivos en emprendimiento para la promoción de la 

sociedad la junta de acción comunal en su contexto en 

sus inicios de esta organización es comunales en 

tramitación de sus esfuerzos en pasarles proyectos 

transparentes que eran las universidades de los barrios 

en la sucesión por el número de proyectos realizados en 

su comunidad o sector en este momento está en un sitio 

el estado más adelante los miembros de junta realizaron 

políticas a fin de buscar beneficios a sus comunidades 

y se fueron debilitando y por lo tanto si son 
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beneficios ante este panorama se concibe que la ha son 

organizaciones que en su gran mayoría sirven los 

políticos y el estado en relación a este planteamiento 

de la junta de acción comunal tiene que ser dinámico 

oficina tiene que tener estabilidad para de colectivo y 

por ende la participación de la sociedad civil de 

importancia caracterización de las ventas en 

Bucaramanga de acuerdo con un sondeo las organizaciones 

en el estudio se verificó que esa no tienen un plan de 

desarrollo de las funciones que deben realizar en el 

curso ni mucho menos a mediano plazo o sea son 

entidades por impulso ante ofrecer oportunidades que en 

su momento se presenten muy triste que siguen el día a 

día pero eso no significa que no podamos respetar a la 

gente estación comuna de alta en el estado en que se 

encuentran es de resaltar que los sedanes aún son 

conscientes de la participación ciudadana la 

participación directa de los ciudadanos y se conocen 

las problemáticas conectivas y se forma la colectiva 

para tomar decisiones de gobierno generalidades de la 

comunidad una actividad participación que se deben 

enfocar que involucran a los jóvenes ya que la mayoría 

de las actividades de las juntas de acción comunal la 

junta de acción comunal que han logrado sus acciones 

los presidentes de con grandes ideas sin embargo no 

saben cómo formular proyectos de implementación la 

consulta las sociedades de hecho se considera en este 

estudio una mayor participación de las entidades 

gubernamentales la consideración de las organizaciones 

el reconocimiento se sugiere que la madres cabezas de 

hogar sean objeto de preocupación por parte de las 

juntas de acción comunal en el momento de 

emprendimiento y proyectos sociales esas deberían ser 

capacitadas en programa empresarial en personas 

productivas desde su hogar una mayor participación de 

los problemas todos los proyectos de emprendimiento a 

través de las juntas de acción comunal de en contar con 

capital semilla del departamento de la nación para que 

la juntas de acción comunal en los comités 

empresariales y generadores de empleos directos e 

indirectos en los proyectos de planes de desarrollo los 

cuales son producidas través de cooperativas tiendas 

comunales con turismo caminar obras de infraestructura 

emprendimiento respectivos objetivos. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: Continúa la señora Lucelly 

Valencia García señora Lucelly la escuchamos. 

 

LUCELY VALENCIA GARCÍA: buenas tardes un saludo cordial 

saludo al alcalde Juan Carlos Cárdenas (no hay buena 
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conectividad) yo formo parte del plan maestro espacio 

público nosotros (no hay buena conectividad). 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: señora Lucelly tiene muy 

buena señal por favor verifique no le estamos 

entendiendo, ahora nuevamente señora Lucelly por favor 

mantenga la conectividad no le estamos entendiendo 

 

LUCELY VALENCIA GARCÍA:  Aló me entiende mi pregunta es 

me imagino que ya han tenido la oportunidad de leer el 

decreto (mala conectividad). 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: señora Lucelly la invitamos a 

que desactive la cámara a ver si mejora el audio 

deshabilite su cámara y sólo dejé el audio probemos en 

cámara señora Lucely audio mejor vamos con el señor 

Álvaro Benítez mientras la señora Lucelly mejora su 

conectividad, Don Álvaro lo escuchamos por favor 

habilita su micrófono. 

 

ÁLVARO BENÍTEZ: sí muy buenas tardes me escucha bien 

como tú sabes mi nombre es Amparo Benítez en 

representante legal de los vendedores organizados en un 

plan maestro de espacio público de la ciudad de 

Bucaramanga en este momento estamos viviendo de esta 

pandemia atroz digamos no atroz sí atroz porque no 

tenemos posibilidades de salir a laborar no podemos 

salir de casa estamos concluyendo a calidad lo que nos 

dice gobierno la administración quédate en casa pero 

hay una aquí en tus muy grande y es de que cómo vamos a 

seguir sosteniendo en nuestras casas y ninguno nos da 

ayuda ni nos escuchan los tienen abandonado le envía 

una solicitudes y unas propuestas al Señor alcalde 

donde le pido encarecidamente que nos tenga en cuenta 

los gremios de los perdedores organizamos y nos 

organizamos en el plan maestro estoy organizando estoy 

generalizando a todo el gremio que vive día a día y yo 

hago las propuestas la primera es decirle a la 

administración al honorable consejo a los concejales a 

toda la mesa directiva en general que nos colaboren 

porque es que en esta pandemia vamos y estamos 

endeudados debemos recibos arriendos una cantidad de 

cosas que usted no son culpables que estamos viendo una 

pandemia general pero sí le pido encarecidamente que 

nos colabores con el señor alcalde de los honorables 

concejales y concejalas en mirar a ver cómo nos ayudan 

para nosotros bien salir a laborar o que nos colaboren 

al menos con un mínimo para que El vendedor se pueda 

seguir sosteniendo ya son dos meses entramos a 3 que 

nos entren más no sabemos cómo podemos solucionar este 
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problema a no ser a la voluntad de Dios de ustedes que 

nos colaboren en darnos una solución también tengo otra 

propuesta y en la siguiente que nos colaboren en darnos 

la posibilidad de salir a laborar en nuestros sitios 

asignados por la administración anterior como tal 

planeación nos notificó no subí con los sectores de las 

ideas y hemos cumplido a cabalidad pero como tal hasta 

ahoritica no hemos podido salir entonces haría unas 

propuestas con unos protocolos los cuales sería que El 

vendedor pudiera salir a su punto donde ha venido 

laborando con su tapabocas con su caretas con sus 

guantes con su gel antimaterial y con unos espacios 

donde la misma administración los pusiera un meme que 

se yo y ponerle en esos protocolos para que El vendedor 

pueda salir a laborar y si no pues que nos colaboren 

desde la administración dirigida por el señor alcalde 

Juan  Carlos Cárdenas y en ayuda con ustedes como 

concejales para qué pues al menos no regulen nos 

colaboren en ayudar en esos en esas deudas grave Es que 

tenemos porque vamos a salir en el momento en que nos 

den la oportunidad de salir y no sabemos cómo vamos a 

seguir subsistiendo para salir con esa deuda desde los 

bancos están llamando para pongámonos al día pero como 

nos ponemos al día si no podemos salir a trabajar 

quisiera que nos colaboraron en eso en alguno de esos 

puntos y me dijeran Álvaro Benítez la solución para 

ustedes como vendedores ese está y yo transmitirla a 

mis compañeros muchas gracias. 

  

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: Don Álvaro muchas gracias 

señora Lucelly ya tiene mejor conectividad vemos con 

usted la escuchamos señora Lucelly. 

 

LUCELY VALENCIA GARCÍA:  buenas tardes soy Lucero y 

pertenezco al plan de espacios públicos le doy un 

saludo cordial alcalde Juan Carlos Cárdenas y los 

honorables concejales que están (mala conectividad). 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: señora yusely qué pena si 

quiere intente conectarse a otro equipo porque es 

imposible escucharla es intermitente su comunicación yo 

voy a seguir en la lista y la voy a llamar por favor 

mejore la conectividad continúa la señora Elsy Latorre 

amado señora él si la escuchamos continuar señor Pedro 

nel Giraldo Don Pedro nel podría por favor habilitar su 

micrófono para escucharlo. 

 

PEDRO NEL GIRALDO: me escuchan muy buenas tardes a 

todos los concejales a los compañeros y a todos los que 

estamos interactuando bueno hablar acerca del plan de 
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desarrollo sobre todos nosotros los comerciantes del 

centro ya que parte del sector que yo representó yo 

representó internacional del comercio los Cosmos en 

general los comerciantes del centro yo sí le quiero 

pedir de manera muy atenta a los señores concejales de 

que en ese plan de desarrollo se tenga muy en cuenta 

hemos notado que han habido algunas actividades que 

realmente sean se han descuidado incrementado tantos 

controles tenemos realmente unas problemáticas muy a la 

vista si queremos que pues con mucha responsabilidad y 

nos propongan soluciones para los temas más importantes 

que son el tema de movilidad el tema de movilidad hay 6 

puntos que son muy críticos en el centro ya que esto a 

raíz de esto no podemos reiniciar labores esto no se 

nos vuelvan a formar es muy conocido para todos que en 

este comerse puntos críticos las zonas de parqueo los 

terminales piratas el tema de seguridad realmente 

requerimos que el centro tenga más apoyo en fuerza 

pública el tema de espacio público se ha vuelto casi 

que imposible y es muy desagradable para la gente tenía 

que venir al centro ya que los temas despacio publique 

realmente están saturados tenemos los espacios 

demasiado invadidos realmente es invitar a toda la 

ministración municipal A qué miren la ciudad desde el 

centro el centro es el desarrollo económico de 

cualquier ciudad en la cara que mostramos nosotros ante 

turistas en la cara que podemos mostrarle al país 

mostrarle a las unidades internacionales venimos de una 

época muy difícil realmente el centro es una gran 

afluente de personas es un gran afluente de 

trabajadores generador de comercio generador de 

economía generador de impuestos por eso de esta manera 

despido muy encarecidamente a los concejales y a los 

directivos del municipio que realmente revisen con 

mucho cuidado el tema del plan de desarrollo del centro 

de les agradecería mucho porque pues se había para 

todos ustedes venimos de una situación muy difícil la 

idea de retomar que la gente puede retomar sus 

actividades laborales a pesar de esta pandemia que 

venimos sean sacrificio adicional que tenga que ir de 

nuevo para tener que tener despedir mucha gente la que 

labora con nosotros podamos reactivar con un centro una 

buena tía comercial que por el contrario eso no genere 

más puntos de empleo cada día y que podamos salir 

adelante muchas gracias a todos que Dios los bendiga y 

estamos atentos a todas estas soluciones. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: muchas gracias la señora Elsy 

la Torre se encuentra conectada doña Elsy la 

escuchamos. 
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ELSY LA TORRE: sí señora buenas tardes saludo al 

alcalde de Bucaramanga a los honorables concejales y a 

las personas que están presente yo les vengo sobre la 

reubicación nos censaron los capacitarnos organizaron 

en el parque centenario haya juramos 8 meses allá 

fuimos escogidas 40 mujeres para un programa de dicho 

plan piloto que porque eran mujeres emprendedoras 

mujeres cabezas de hogar nos iban a ayudar nos iban a 

dar una ayuda económica un subsidio que íbamos a tener 

todo lo de la ley resulta y sucede que después nos 

organizaron en el centro y ese dicho plan piloto se 

murió porque nosotras fuimos la que le pusimos el pecho 

halló al sol al agua estamos abandonadas totalmente por 

la administración municipal que a esta la hora y a 

nosotros nos han desconocido nosotros tenemos más de 2 

meses desde que empezó la pandemia no hemos trabajado 

No nos ha llegado ninguna ayuda de nada existe mujeres 

de equidad de género de mero nombre porque nosotros nos 

olvidaron entonces un pequeño aclaramiento al Señor 

alcalde Bucaramanga que pronto desconoce su situación y 

a los honorables concejales de Bucaramanga para que 

dentro del plan de desarrollo nos tengan en cuenta no 

tan solamente a mujeres del plan piloto que somos 40 

mujeres de familia emprendedoras que nos tienen 

olvidados muchas gracias que Dios los bendiga. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: señora él sí muchas gracias 

continúa por favor Arelys sanguino Amador continúa. 

 

ARELY SANGUÍNO AMADOR: lo que sí al señor pero nel 

nosotros sí tenemos varios puntos que eran críticos ahí 

en el sector del centro como es el mototaxismo los 

parqueaderos que tenemos que tenemos sobre la 34 en 

todo el frente de una de las salidas del pasaje cadena 

es muy difícil el acceso a ingresar al pasaje cadena 

porque eso está totalmente sellado otro de los puntos 

críticos de nosotros sí son los vendedores ambulantes 

no son ellos específicamente sino es la desorganización 

que tiene la administración con ellos  se tienen que 

ubicar dónde hay el espacio pero si la administración 

les diera ese espacio que les indicará No tendríamos 

este desorden que tenemos en el centro lo de la policía 

estoy de acuerdo es también es importantísimo la 

policía que contamos para esos sectores es mínima y el 

sector es muy amplio necesitaríamos que nos apoyarán un 

poco más con respecto a la seguridad del tema qué le 

decimos nosotros a la administración o a ustedes 

señores concejales con esta situación que se presentó 

los comerciantes nuestros contenido un declive 
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económico muy fuerte muchos de ellos no pudieron 

sostener las nóminas otros probablemente no van a ser 

capaces de sostener las nóminas de mayo que sí es 

importante que nos den esa ayuda o que nos digan de qué 

manera es que nos van a auxiliar porque también es 

cierto que ellos son pequeños comerciantes la mayoría 

entonces no tienen acceso a los beneficios que ha dado 

el gobierno hasta el día de hoy por eso es importante 

decir que por lo menos nosotros si es  pensamos a lo 

que Cristian había propuesto que los préstamos para los 

comerciantes para que ellos pudieran acceder a esa 

línea de crédito con unos plazos más favorables para 

ellos para poder nosotros seguir con la economía el 

centro y la reducción de los impuestos o por lo menos 

ampliar esos plazos para que ellos puedan generar esos 

pagos y también darle como una  importancia al sector 

del centro porque nosotros estamos viendo un era dos 

cómo hacer posible que en otra establecimiento se ha 

podido ingresar y se ha podido despachar mercancía sin 

ningún inconveniente y ahí en el sector de la 35 de la 

carrera 15 entre calle 35 y 34 hemos sido perseguido 

eso ha sido una cosa increíble porque pareciera que 

nosotros estuviéramos esté robando nuestras propias 

mercancías yo pienso que una forma de ayudarnos todos 

pero que nos pongamos de acuerdo porque una cosa es lo 

que dicen las normas otra cosa dicen ellos y otra cosa 

muy distinta es la administración de Bucaramanga pero 

entonces a qué jugamos sí siento de que viera a ser un 

poco más flexible las normas que están sacando para 

nosotros alguien decía que era que ese sector era el 

comercio popular sí también es cierto nosotros somos 

iqueños comerciantes y estamos todos agrupados en ese 

sector entonces no nos pueden medir que la misma manera 

a San Andresito centro San Andresito La Isla centro 

ellos cuentan con esos espacios limitados las 

condiciones de nosotros llevan 40 30 años ya es muy 

distinto estamos en un proceso también queremos entrar 

a participar pero que por favor nos apoyen muchas 

gracias. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: continúa el señor Omar 

Carrillo Quiñonez Omar por favor habilite su micrófono. 

 

OMAR CARRILLO QUIÑONEZ: muy amable gracias muy buenas 

tardes a todos los compañeros. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ:  Don Omar discúlpeme le 

recomiendo deshabilitar la cámara porque tiene mala 

conectividad y esa sólo habilitado el audio. 
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OMAR CARRILLO QUIÑONEZ: correcto  doctora gracias 

doctora muy buenas tardes bueno complementando a todo 

lo que se ha hecho en el centro comercial San bazar yo 

soy consejero del centro comercial San bazar y el 

centro comercial los paisas son 450 familias que 

dependen del centro comercial y demasiadamente 

vulnerables debíamos que un 75% le solicitamos al 

gobierno al alcalde actual que por favor pongan una 

mirada nosotros los del centro comercial especialmente 

con las personas más vulneradas con un Bono solidario 

qué sé yo con que estamos atrasados sin trabajar sin 

poder pagar los servicios la administración y en los 

demás de pronto centros comerciales se está trabajando 

pero estamos siendo perseguidos con la misma ley como 

lo decía a la compañera Arely se trabaja como si uno 

estuviera robando la mercancía en uno a escondidas de 

la autoridad eso realmente no es bueno para nadie 

nosotros estamos acostumbrados es a trabajar a 

beneficiar trabajo en equipo y que salgamos adelante 

otra cosa que hablado de todo el horario de atención al 

público cuando está la reapertura de los centros 

comerciales yo si quisieras hablar sobre eso tengo 

entendido que se va a extender de 2 de la tarde a 8 de 

la noche eso nos imposibilita nosotros comerciantes 

porque va a haber más gente agrupada cuando en los 

medios de bioseguridad requieren que sea un metro 

mínimo dos metros de distancia miento y va a ser muy 

poquito el tiempo para atender al público necesitamos 

las 12 horas en el comercio no sé cómo pero para 

atender al público necesitamos 12 horas de trabajo Y 

así se va extendiendo clientela para que no se agrupa y 

nos infectamos los unos a los otros de otra manera el 

horario del trabajo otra cosa de las que quería yo 

hablar era sobre la movilidad en el centro necesitamos 

una organización socializada con las autoridades 

competentes desde el interior de los centros 

comerciales y las partes exteriores de toda manera se 

agradable un cliente ir al centro a comprar que hay 

espacio para poder transitar que no hay acoso que nadie 

lo acosa para que le roben el dinero el cual tiene 

destinado para hacer una otra compra porque todas esas 

agrupaciones se prestan para eso para que roban a los a 

los clientes para que roban el transeúnte otra cosa en 

el plan de desarrollo ya quiero transmitir y 

comprometer a la oficina del medio ambiente él porque 

ahora que estamos en casa estamos siendo perseguidos 

por las cornetas que utilizan las zorras los carros los 

vendedores de yuca papa remolacha pasan hasta 200-300 

vendedores a todo momento las cornetas están a muy 

altos decibeles y perjudica el audición de todas las 
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personas que están en casa tenemos en cuenta que en 

casa es durmiendo personas mayores de 60 años enfermos 

Y con toda esa gritería uno no tiene pase ninguna parte 

y lo que decía muy claro en el centro anteriormente es 

increíble el malestar de la audición la movilización 

por el centro el parqueadero de motos para nadie es un 

secreto y las cámaras lo cuentan que los grupos que se 

reúnen a recoger pasajeros los deportistas la mayoría 

expenden drogas y consumen droga a la cara de las 

autoridades y nadie dice nada no hay ley para esas 

personas nadie dice nada uno tiene que comerse todo el 

humo de la droga que ellos consumen donde quiera que 

pasen empezando hasta en el barrio en las canchas de 

fútbol todo eso es un trabajo muy arduo para la policía 

la ley pero si se debería socializar juntas de acción 

comunal con los. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: Se terminó el tiempo Don Omar 

continúa el Señor Carlos Contreras Don Carlos lo 

escuchamos. 

CARLOS CONTRERAS : muy buenas tardes mi nombre es 

Carlos Contreras soy el presidente de acoderes en 

gremio de restaurantes seccional Santander pero como 

todos han venido presentando la situación es Clara no 

es la mejor la situación para nosotros los restaurantes 

desde comenzó este Covid-19  ha sido terrible una baja 

de ventas en algunos casos el 80% el otro restaurantes 

del cierre total la deuda no paran el tema de los 

arriendos el tema de deudas previas las líneas de 

Bancóldex que nos han ofrecido o que el gobierno 

nacional sea un lado no se han podido ejecutar algo 

parecido a lo que es Y antes un señor todo el mundo 

aparece reportado por el nivel de endeudamiento o 

algunos reportes lo cual hace que los bancos no emitan 

estos préstamos en el caso no más de consigo de nómina 

que cada vez hay más trabas para poder solicitarlo y en 

el gremio están más de 130 restaurantes más de 5000 

empleos ya muchos han tocado liquidar los y el camino 

que muchos están pensando en tomar es el de declararse 

en quiebra en insolvencia porque las obligaciones no 

paran las ventas están pero no cubren lo que tenían los 

restaurantes que eran la venta presencial la venta 

presencial en muchos casos los restaurantes eran 80% y 

sólo un 20 en algunos en los domicilios esos momentos 

sólo atendemos a domicilio y sea es contado mucho la 

operación entonces la idea el gremio solicitarles al 

señor del consejo que nos ayuden mirar unas líneas de 

crédito especial por qué los restaurantes estamos 

agonizando a como les decía nosotros somos un gran 

aporte a la economía nosotros dinamizan la economía 
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local y regional apoya mucho los campesinos en los 

agricultores a los diferentes gremios he tenido reunión 

con gremios y con algunos vendedores tanto del gremio 

avícola como del porcicultor la venta de ellos también 

se están viendo afectadas por esta para los 

restaurantes entonces ya estamos afectando toda la 

cadena también se afecta un resto de cadena con los 

organizadores de evento la música la restauración como 

los bares dinamizan mucho la economía de diferentes 

sectores no sólo el de los restaurantes yo les propongo 

que por favor en nuestro caso estamos en las últimas y 

el gobierno nacional no habla de cosas pero cuando 

vamos a aplicar no se puede otra cosa también que les 

dijo Es la necesidad evidente hemos escuchado a muchos 

hablando no hay que mover el con  es el mercadeo 

digital la venta digital y el de acuerdo estamos 

hablando de crear una app una aplicación para gestionar 

ventas a través de estos canales que también tenemos 

otros problemas con las aplicaciones que nos prestan 

este servicio porque la tasa es muy alta para un 

restaurante que va a ingresar a una nueva aplicación le 

pueden estar cobrando entre el 25 y 30% de sus ventas 

sumado los descuentos que hacen los bancos por las 

transferencias y las aquerencias que son los pagos por 

tarjeta esto hace que la adquisición de los 

restaurantes sea muy difícil estamos hablando de un 35 

40% que se van externos eso sin contar los impuestos 

eso sin contar que ya nos están diciendo que hay que 

pagar Sayco y acinpro cuando no estamos operando cómo 

vamos a cubrir esto impuestos los impuestos pendientes 

de industria y comercio los y pon consumos yo la verdad 

la problemática muy grande y en todos los restaurantes 

también  con la secretaría de salud de la alcaldía una 

capacitación de protocolos de bioseguridad para que 

cuando se pueda dar la reapertura poder cumplir con 

todo estos temas y estamos trabajando ahí y lo otro que 

yo les propongo es que generemos una campaña de consumo 

si no compramos la economía de todo se va a ver 

afectada a gente con el miedo y la incertidumbre 

prefiere ahorrar pero al ahorrar se frena el consumo de 

todos y se cierran las empresas los comercios los 

supermercados deberíamos genera una campaña de consumo 

de que nos compremos el del calzado el de los centros 

médicos el de los restaurantes de los textiles entre 

todos y dinamizar está economía que está estancada por 

el mismo miedo y la incertidumbre de qué va a pasar 

pero si no dejamos de consumir y comprarnos entre todos 

por lo menos. 
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DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: se acabó su tiempo muchas 

gracias el tema final agendado para el día de hoy es 

emprendimiento ligado al modelo de cooperativismo para 

ese tema El concejo de Bucaramanga a invitado al doctor 

Jaime Chávez presidente financiera comultrasan quién es 

un referente en el tema para que nos acompañe y haga el 

cierre del día de hoy doctor Jaime muchas gracias por 

su participación y lo escuchamos. 

 

JAIME CHÁVEZ PRESIDENTE DE FINANCIERA COMULTRASAN: 

buenas muchísimas gracias un saludo a la doctora 

Claudia Milena igualmente un saludo para los señores 

concejales la mesa directiva cada uno de los concejales 

y de la misma forma para los secretarios de despacho 

los directores de institutos descentralizados y muy 

agradecido por la invitación este tema que está 

tratando el consejo me parece la mayor importancia como 

quiera que a todos nos interesa comenzar a buscar 

solución a los problemas temas que tenemos todos y 

fundamentalmente a reactivar la economía creo que ahí 

tenemos intereses en común tenemos la obligación y 

hemos escuchado varias intervenciones en las cuales las 

situaciones es bastante difícil pues sabemos que es así 

entonces debemos lograr unos mecanismos que nos 

permitan reactivar la economía local aquí nos toca 

empezar a trabajar desde lo más cercano se han roto los 

canales de comunicación con otros departamentos 

igualmente con otras regiones más distantes y lo mismo 

en el comercio internacional el comercio internacional 

que va a demorar en volver a hacer lo mismo que era 

antes por lo tanto que se recomienda es que haya una 

economía intrarregional comenzando por locales los 

locales normales nosotros a los campesinos de nuestra 

vereda cacique a manera de radio o de acción ir 

avanzando con los campesinos de los municipios más 

cercanos Bucaramanga nunca se nos olvida es el polo de 

desarrollo más importante del oriente colombiano como 

tal tiene sobre sus hombros la responsabilidad de 

jalonar lo que debe ser ésta reactivación económica 

seguramente tendremos entonces interrelación con los 

municipios cómo se hacen área metropolitana 50 80 km 

que giran alrededor de este  pro desarrollo  y para 

poder lograr tenemos que crear en los productos 

nuestros tener confianza en la calidad de promover la 

compra nuestra eliminar esta cadena de intermediarios 

tan amplias que hay los productos agrícolas en Colombia 

es increíble el país importa más de 14 millones de 

toneladas de alimento al año pero muchas de nuestras 

tierras y nuestros campesinos están las tierras vacías 

y sus campesinos sin trabajo entonces lo que se impone 
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acá en recomendación que hay un trabajo para nosotros 

mismos para la gente nuestra dejar de comprar en 

extranjero y empezar a comprar lo que antes mencionados 

locales para que no me permita reactivar la 

profundización no la sabemos hasta dónde va a llegar 

los números de empleos que se van a perder es un número 

bastante grande en el mundo en las regiones en América 

Latina en Colombia y obviamente nuestra región por lo 

tanto el deber principal nuestro es el de promover 

entre los municipios los corregimientos las 

microrregiones las provincias ese comercio que impulsen 

nuevamente ese desarrollo regional que todos nosotros 

quisiéramos la ciudad ejerce una acción muy fuerte por 

lo tanto comprarle a nuestros campesinos a los tenderos 

a los microempresarios debe ser un propósito y a que 

buscar unos mecanismos que nos permitan que ese no sea 

un esfuerzo para atender esas necesidades tan fuertes 

de la pandemia sino que de ahí estructurarse unos 

canales muy fuertes hacia delante yo comparto lo que he 

escuchado de algunos que se quiere este tema del 

emprendimiento llevarlo a través de unas cooperativas 

nosotros estamos dispuestos desde financiera  

comultrasan colaborar con ese propósito en ayudar a su 

organización esto requiere de personas existen interés 

entiendo yo desde la misma alcaldía celebró mucho desde 

el consejo está interesado en este tema de cómo 

rescatar la economía popular porque esa es la que 

atiende el mayor número de personas que si no hacemos 

algo se nos van a quedar sin trabajo sin ingresos con 

todas las consecuencias que ellos despiertan por lo 

tanto nosotros desde la financiera comultrasan 

ofrecemos toda la colaboración tenemos un fondo 

emprendimiento aquí hay que buscar seguramente 

alrededor de una figura cooperativa poder desarrollar 

una área de comercialización en algunas partes lo que 

se ha posicionado se está pensando Bucaramanga una 

marca que independiente quién la produzca independiente 

quien lo haga se va a identificar un producto de muy 

buena calidad de un precio muy competitivo que permita 

inicialmente atender al mercado local al mercado 

regional luego posicionarlo muy bien a nivel nacional y 

cuando la frontera se abren y lo permita tener incluso 

la posibilidad de desarrollar una producción para el 

exterior es sólo comienza desde los primeros intentos 

desde los propósitos básicos y en ese en esa intención 

la financiera con seguramente con otras personas otras 

instituciones la misma alcaldía recrear una empresa que 

comenté esta oportunidad invertir entre varios un 

capital para que haga ese desarrollo esa promoción de 

comercialización y desde ahí lograr trabajar para que 
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se pueda volver a rescatar los ingresos para nuestra 

región en algunos Campos el tema de cooperativo es 

fundamental especialmente en la parte de economía 

agrícola porque permite eliminar buena parte de esa 

cadena eliminar intermediarios mantenerlos que agregan 

valor al intercambio de productos y esta manera hacer 

rendir un poco más los ingresos del consumidor que 

dicen más se perjudica en las grandes ciudades y el 

campesino que reciben la menor parte cuando son 

productos de intercambio si nosotros logramos trabajar 

en ese propósito podemos consolidar unos sectores muy 

cercanos a la 100 con ingresos bueno razonables que van 

a hacer los demandantes de los demás productos en el 

comercio en la industria y pegado saca la región eso 

permitirá convertir a la ciudad y su área de influencia 

en un nuevo polo de desarrollo que crezca con un tejido 

económico social mucho más fuerte nosotros necesitamos 

fortalecer ese intercambio regional creer en la calidad 

de los productos de Santander en la posibilidad del 

trabajo tenemos que convertir nuestra región en una red 

de vías terciarias y vías de penetración veredal 

actualizadas que se puedan llegar fácilmente la 

gobernación de desarrollar un papel muy importante lo 

mismo que los municipios para que no sea difícil el 

campesino nuestro llevar sus productos y así de mandar 

lo que la sia necesita a nosotros estamos trabajando 

igualmente en una herramienta digital estilo agro móvil 

que permitirá el campesino pueda comunicarse a través 

de esta herramienta decir semanalmente cuáles productos 

y en qué cantidad viene y cuáles son los precios y 

también con esta comercializadora cooperativa poder 

atender los centros el consumo en donde se vaya a dar y 

utilizar el transporte de las entidades organizadas que 

hay acá que serían los que realizarían una especie de 

un Uber criollo en el mercadeo para ir llevando esos 

aprovisionamientos a los sitios que correspondan el 

esquema de los mercados campesinos es de vieja data en 

los países donde los productores más cercanos traen sus 

productos a la ciudad los llevan en ciertos días y hay 

proveería de los productos libres de mucha 

contaminación Y eso genera un mercado importante para 

la sia como para quienes están trabajando en el banco 

con sus ingresos nosotros entonces estamos dispuestos 

si se logra concretar estas herramientas de trabajo a 

participar a contribuir con la experiencia que tiene la 

financiera a disponer de tipos de trabajo que ayuden en 

estos propósitos junto con las instituciones de la 

alcaldía de los entes públicos que estén trabajando en 

estos propósitos entidades gremiales de diferentes 

tipos de productores en la ciudad para que entre todos 
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podamos diseñar unas herramientas de trabajo que nos 

permitan estimular al productor hacer un trabajo 

comercial interesante que genere un valor agregado y 

hacerle rendir al consumidor buena parte de sus 

ingresos y entre todos lo que al final conducir es a 

una a un estímulo de reactivar nuestra economía la 

economía de Santander tenemos que mejorar la entre los 

santandereanos la economía de la región la tenemos que 

hacer en nuestra región porque cada quien en las 

condiciones actuales va a propender por desarrollar su 

propia economía local por lo tanto celebró toda esta 

convocatoria del consejo porque nos va a permitir unir 

esas voluntades esos esfuerzos esos propósitos y esas 

experiencias para poder atender desde ya están 

necesidades tan sufrías que se tienen acá en 

Bucaramanga y su área metropolitana con su influencia 

que todos conocemos desde la financiera estaremos muy 

pendientes en este propósito para que podamos 

contribuir y ojalá convertir en realidad esta 

aspiraciones que todos tenemos hoy más que nunca con 

una urgente respuesta de sus fuerzas vivas a rescatar 

la economía social y popular que tanto necesita el 

esfuerzo el esfuerzo pública de la comunidad y el 

sector privado vinculado a los temas sociales si hay 

alguna inquietud sobre el tema del tiempo y todo lo 

demás pues muchísimo gusto. 

 

DOCTORA CLAUDIA MARTÍNEZ: muchas gracias doctor Jaime 

muy amable por su tiempo finalizamos así las 

intervenciones para el día de hoy señor presidente. 

 

PRESIDENTE: doctora gracias doctora Claudia jurídica al 

consejo a todos los participantes intervinientes 

entonces señor secretario vamos a levantar la sesión 

informal por lo tanto se le solicita hacer el llamaba 

listo y la verificación del quórum. 

 

SECRETARIO: sí señor presidente Así será entonces 

honorables concejales llamada listo y verificación del 

quórum para levantar la sesión informal, señor 

presidente han respondido alista 15 honorables 

concejales por lo tanto hay quórum decisorio se levanta 

la sesión informal. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias señor secretario entonces 

vamos a dar el uso de la palabra al concejal por el 

chat veo se me había solicitado la palabra entonces en 

este orden de ideas iniciamos estar concejal Cristian 

me había solicitado la palabra el concejal Javier y 

seguidamente la concejal Marina Arévalo hacíamos 
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arrancar el orden concejal Cristian sí quién me habla a 

concejal Jaime Andrés ya se inscribió en el chat por 

favor. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS: sí señor para reportar 

mi asistencia. 

 

SECRETARIO: se registra la asistencia. 

 

PRESIDENTE: ah bueno señor secretario el concejal 

Beltrán bueno entonces ya reporta a la presencia del 

concejal Beltrán entonces iniciamos concejal Cristian 

Reyes tiene el uso de la palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: bueno gracias 

presidente nuevamente cordial saludo para usted para 

todos los honorables concejales que estamos en ese 

momento en el centro comercial La Isla esperando una 

visita el señor alcalde se va a revisar todos los 

protocolos de bioseguridad de establecer la resolución 

presidente a ustedes mis compañeros a los secretarios 

de despacho comisión de primera mano la problemática de 

las personas de comercio cuántas personas miles y miles 

de personas presidente se pertenecen a este sector y 

que podemos tener una pandemia de hambre desempleo una 

pandemia económica yo si quiero pedirle a todos los 

secretarios de despacho que de corazón y como lo han 

hecho los su directivos los comerciantes los 

administradores de diferentes centros comerciales de la 

ciudad usted lo han escuchado cuál es la problemática 

el director el doctor Carlos contreras de los 

restaurantes de la problemática que ha golpeado esta 

pandemia la economía nuestras ya consideró a todos los 

compañeros y al compañero Fabián Carlos alchimia todos 

y les pido a todos de todas maneras  especialmente a la 

secretaría hacienda al desarrollo social y a todo el 

equipo de trabajo del señor alcalde tenemos tres retos 

importantes uno prevenir los contagios muy bien cara 

manga sólo está dos casos que son hacía prácticamente 

cero Coby no podemos bajar la guardia dos avisar 

muertes Bucaramanga a no tiene una sola muerte de Covid 

felicitar  la administración al alcalde encabeza 

secretario de despacho porque es un trabajo en conjunto 

nada el tercer reto es la reactivación económica la 

reactivación económica se hace con el pequeño mediano 

comerciante está haciendo una llamada a gritos en 

nosotros la corporación a ese consejo nuevo a este 

consejo que tenemos las ganas de trabajar y esta es mi 

habitación no es porque Cristian Reyes haya sido amigo 

el comercio y haya crecido entre el comercio no es 
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porque de ahí vamos a tirar la economía y esa es la 

gran reto la ciudad más que obras de mega estructura en 

estos momentos necesitamos ese reto de Ciudad qué es 

activar nuevamente la empleabilidad presidente y 

honorables concejales en este momento yo creo puede 

haber una pandemia de hambre pue a ver una pandemia de 

empleo ustedes escucharon la necesidad de diferentes 

comerciantes de Bucaramanga donde no tiene para pagar 

servicios públicos donde no tienen para pagar los 

arrendamientos de ahí necesidades muy puntuales de las 

cuales se han hecho las respectivas en el consejo las 

alcaldía para que dentro del plan de desarrollo se 

vinculan las siguientes propuestas el descuento de pago 

industria y comercio este descuento de industria y 

comercio se puede hacer como es el decreto 001 de 2019 

2 del año pasado se dan el 30% del impuesto predial a 

los diferentes ciudadanos este cuento también se puede 

hacer depende si hay una voluntad política de parte de 

la alcaldía un descuento del 50% donde se proyectó al 

consejo de yo creo que haber la voluntad política y lo 

vean y no lo vean como un gasto público véanlo como una 

inversión si hoy salvamos empresarios micro empresarios 

comerciantes mañana vamos a tener unos mayores 

rendimientos de ingresos en el pago de industria y 

comercio y este año hacemos una encuesta ampliación 

económica para todos estos empresarios del año entrante 

vamos a tener esas personas tributando nuevamente y 

vamos a hacer una inversión para nodes mejorar las 

finanzas y el presupuesto Bucaramanga del segundo paso 

es extender los plazos gradúas del pago industria y 

comercio los servicios públicos la administración de 

unos centros comerciales con el tema de acueductos y 

podemos hacer un descuento de todos los comerciantes 

porque tenemos que ser influyentes y para todos es la 

problemática en el tema de acueducto alumbrado público 

al menos en un 30% a todos esos comerciantes pequeños 

así sea no a las grandes superficies presidente porque 

si usted lo san Andresito senos Andresito buenos 

comerciantes pequeños donde más se genera empleo hay 

más de 10000 personas entre restaurantes hoteles 

parqueadero lavaderos de comercialmente la rentabilidad 

viene este gran comercio entonces el tema de la banca 

virtual es otra de las peticiones hay un programa de 

banca virtual en el tema con la doctora Isabel Cristina 

en el email donde muy juiciosamente yo quiero reconocer 

a los asesores despacho Ángel Galvis halló al doctor 

John a la doctora Isabel Cristina nos han atendido a 

través de lugares virtuales de los diferentes 

comerciantes y han hecho la oferta de la banca virtual 

que pedimos que esa banca virtual a la fecha tiene una 
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decepción un tiempo de gracia de 6 meses y ojalá ese 

tiempo de gracia se puede extender a 10 meses y que los 

intereses sean ceros en estos 10 meses y puedan ir 

gradualmente pagando esas obligaciones los comerciantes 

y que los requisitos no sean tan exigentes como lo 

pides siempre en la banca financiera porque ellos 

pueden estar reportados por cosas pequeñas y por un 

solo reporte de esos no lo pueden acceder a estos 

beneficios tercer punto el tema de la Pepe mira cómo 

podemos impulsar de la administración la secretaría de 

las tics con la academia y con los diferentes 

estudiantes 1 PP para impulsar el comercio regional que 

volvamos a internacionalizar Bucaramanga en ese gran 

producido que tenemos en esa feria de servicios que 

tenemos donde ofertamos el calzado las confecciones la 

joyería que son fuertes en Bucaramanga para qué fumamos 

reactivar la economía nuestra ciudad el acompañamiento 

en la formalización de parte demonización de parte de 

Bucaramanga y por sentimiento necesitamos esa 

capacitación de acompañamientos que un comerciante un 

taller de calzado hoy en día le da miedo formalizarse 

porque una vez le llega industria y comercio le va a 

llegar Sayco y acinpro porque hay un rayo en el local 

entonces es el acompañamiento presidente este instituto 

para que volvamos nosotros a fortalecer y la 

formalización en el tema de las ciclorrutas los 

comerciantes no está de acuerdo en el tema de las 

infraestructura es que se socializa que se miren 

programas para poder implementar estos mecanismos de 

movilidad un afecta en el comercio en el centro de 

Bucaramanga hay que meterle pie de fuerza un centro 

agradable un centro para agradable para los llanos para 

los extranjeros para que ellos puedan activar el 

comercio Y por último la reactivación comercial estamos 

haciendo una jornada de trabajo donde le pedimos el 

equipo del alcalde pues hay que materializar esas 

jornadas donde los primeros son los protocolos de 

bioseguridad esos protocolos muchos centros comerciales 

han sido juiciosos pero tienen inconvenientes de que 

van a hacer la inscripción a través de la plataforma y 

se les dificulta los funcionarios para que hagan los 

acompañamientos desde las plataformas para reactivarse 

nuevamente y poder activar es economía esto es una 

inversión a futuro no lo veamos con un gasto le pido al 

Señor alcalde Bucaramanga veamos esto como una 

inversión sin verte muy bien de hacemos una ciudad una 

reactivación económica creo que vamos a lograr lo más 

importante a que no tengamos una pandemia desempleo una 

pandemia de hambre y vos  una pandemia de seguridad 

pública donde se incrementen los ingresos de seguridad 
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es una inversión son 5 puntos auxilio de servicios 

públicos industria y comercio y quiero que esté 

plasmado y solicitó al secretario a través de una 

petición escrita y ojalá todos los compañeros se 

incluyen a la misma si activamos apoyamos se comercial 

hacia vamos a activar a todos los ciudadanos porque ahí 

están 123 hasta cuatro y si seguimos apoyando a las 

grandes superficies esas grandes superficies no tenemos 

un grande nada en contra de ellas pero son los 

inversionistas internacionales son personas que sacan 

los flujos de dinero hacia el exterior todas las 

ganancias y sostén analiza una plataforma de esas  que 

se llame usted no ve un par de zapatos fabricados en 

Bucaramanga en cambio aquí y los centros comerciales de 

Bucaramanga vendemos productos de Bucaramanga ese es el 

gran reto que tenemos ahora reactivar la economía para 

reactivar el desempleo y el hambre seguimos trabajando 

más por el comercio más por Bucaramanga y para hacer un 

cambio radical presidente. 

 

PRESIDENTE: bueno seguimos seguía método el uso de la 

palabra el concejal Javier Ayala. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAVIER AYALA: gracias presidente con 

una buenas tardes para todos y para todas a todos los 

amigos concejales son los que nos están escuchando a la 

administración municipal que esta tarde nos acompaña 

quiero saludar muy especialmente a todos los 

empresarios que intervinieron al doctor Jaime Chávez 

una persona que yo he día que es en Colombia qué es 

además de cooperativismo también al doctor Luis Rangel 

qué es el director de confecor oriente que son personas 

muy importantes en el cooperativismo el gerente de 

contra corta que escuché que intervino y estamos bien 

rodeado de personas cooperativistas yo voy a tocar tres 

puntos cuatro puntos muy rápidos presidente el primero 

me uno al clamor de los empresarios que hablaron ellos 

no están pidiendo que nos regalemos nada mi claro lo 

dijeron No necesitamos que nos regalen nada necesitamos 

que nos dejen trabajar que nos deje trabajar con todos 

los protocolos de seguridad entonces yo me uno a ese 

clamor presidente de estos presentes amigos bumangueses 

que están pidiendo que no se le dé nada no se le regale 

nada así no se les permita trabajar con los protocolos 

de seguridad segundo punto del amigo Cristian lo tocaba 

es el impuesto industria y comercio presidente yo 

pienso que la administración municipal de tomar atenta 

nota nuestra secretaría hacienda La doctora Saraí cómo 

podemos ayudar a estos empresarios con el impuesto de 

industria y comercio no están pidiendo que le regalen 
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todo el impuesto escuchamos nosotros muy atentamente 

los que intervinieron hasta proponen que sean usados 

50% y quiero otro 50% será financiado entonces yo sí 

quiero dejar esa inquietud cómo lo hizo a mi compañero 

Cristian anteriormente donde el impuesto industria y 

comercio abrazará y usted no esta secretaría de 

hacienda se analiza la posibilidad que en Bucaramanga 

es impuesto tenga algún descuenta alguna rebaja y que 

el resto como ellos lo piden se ha financiado el tercer 

punto que voy a tocar en la intervención el doctor 

Jaime Chávez nos deja algo muy una referencia compremos 

productos nuestros qué es algo muy importante comprarle 

nuestros campesinos terminar ese intermediario y 

necesario yo pienso que el doctor Jaime muy claro en 

esa supuesta debemos acabar con estos intermediarios 

innecesarios que hacen que se suban los costos de los 

productos y otra situación la reactivación de nuestros 

campesinos del doctor Jaime también lo decía que hay 

que apoyar a los campesinos nuestros hay que comprarles 

a estas personas las que vienen haciendo una gran labor 

desde el campo y ver esos intermediarios lo que hacen 

es subir los productos y ya la última para terminar es 

algo que me llega hasta mañana de una ligera amiga se 

reactivaron algunas empresas y yo no sé si no faltan 

los avivatos perdóname en la palabra pero ya están 

llegando a estas empresas diciendo que la alcaldía 

necesita un certificado de protocolo de bioseguridad 

donde esté certificado vale $500000 entonces si me 

hicieron el llamado varios amigos secretarios 

preguntándome si eso es cierto yo quiero pasar esta 

inquietud a la doctora Sara y al doctor Cavazos nuestro 

secretario del interior si es cierto que la alcaldía 

está siguiendo este certificado de protocolo de 

bioseguridad y que tiene un costo de $500000 entonces 

quiero dejar presidente esta inquietud porque me parece 

que no sé si sea cierto que la alcaldía este subiendo 

certificado protocolo de seguridad y que valga $500000 

y que están llegando las empresas que se reactivaron en 

caso de la construcción manufactura quiero dejar esa 

inquietud a la doctora Sara para que nos aclare más 

adelante si es cierto el doctor cavan subsecretario del 

interior y nos de una claridad meridiana sobre este 

tema no sé si sea unos había dos que ya empezaron a 

llegar a las empresas que tienen apertura para cobrar 

esa plata diciendo que la alcaldía necesita ser 

certificado de bioseguridad presidente muchas 

nuevamente agradecemos doctor Jaime Chávez presidente 

corporativo de financiera comultrasan por su 

intervención y a todos muchas gracias presidente por mí 

permitirme la palabra muchas gracias. 
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PRESIDENTE: bien concejal entonces tiene el uso de la 

palabra la concejal Marina Arévalo. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA ARÉVALO: gracias presidente 

bueno realmente hemos tenido dos unas tardes muy 

importantes y aún gran insumo para este plan de 

desarrollo que nos ocupa las últimas semanas de estudio 

de trabajo hoy hemos reunido empresarios tenemos la 

experiencia la experticia de muchos y tuvimos el 

privilegio señores de tener aquí autoridades con el 

cooperativismo a nivel nacional yo les cuento que 

Santander es una región rica en este recurso en este 

insumo estar aquí acompañados por el director de 

confecor que es una persona que conoce el tema que está 

al frente en las 318 cooperativos como el a mencionar 

liderando todos sus procesos tener al doctor Jaime 

Chávez al doctor Orlando al autor a los Marina pues 

tenemos el sector solidario aquí yo quiero decirles 

antes de agotar el tema que hoy quiero referirme que 

las cooperativas el sector solidario las empresas de 

economía social solidaria en el conocimiento somos muy 

generosos y yo me incluyo yo soy cooperativista de 

vieja data generosas en el sentido de que siempre pro 

tendemos por el desarrollo de la región y estamos 

dispuestos a dar todo lo que tenemos en un modelo el 

adecuado para esta crisis que estamos empezando a vivir 

creería que podemos estar muy cerca de resurgir de 1960 

cuando también por circunstancias similares el país 

tuvo un desarrollo cooperativo notable en muchas 

regiones de ahí que muchos sienten nuestras 

instituciones hoy están bordeando los 70 años los 50 o 

más porque más o menos fue hacia esa década donde nació 

muchas entidades y esas fuerzas unidas generaron el 

desarrollo económico y social porque es que aquí lo 

importante es que el desarrollo económico va de la mano 

del desarrollo social y nos ayuda mucho a romper esas 

brechas que tanto por las que tanto hemos luchando por 

décadas quiero referirme unido a esto que estoy 

diciendo el modelo social cooperativo como un mecanismo 

como un instrumento que nos puede ayudar mucho en el 

desarrollo de nuevos emprendimientos en esta línea 

estratégica este prendimiento que tiene plan de 

desarrollo empiezo por decir que esta línea estratégica 

está bien socializadas diría yo en el sentido bien 

documentada está el establecimiento de sus 

justificaciones Claro pero voy a referirme 

fundamentalmente a la parte más técnica que creo que le 

faltó es ingrediente a la formulación del plan de 

desarrollo y porqué lo digo porque es que esta línea 

estratégica emprendimiento hoy por la experiencia del 
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covid-19 se vuelve un elemento central y no estoy 

diciendo que las otras no sean importa entes pero es un 

comerciante recientemente en su exposición algo muy 

importante más que desarrollar obras que son muy 

importantes que son muy urgentes los ojos de la 

administración pública de los ciudadanos de los otros 

deben estar en la reactivación económica porque 

saliendo de esta cuarentena van hacer mucha las 

dificultades lo decían concejal Cristian hace un 

momento también lo decía Javier entonces yo quiero 

explicar básicamente que en la línea de emprendimiento 

si bien está formulada habrá que precisar algunos 

aspectos que me parecen importante Colombia adolece de 

un instituto de emprendimiento como lo tiene chile como 

lo tienen otros países y tengo que referirme a Chile 

por qué chile es el país líder en Latinoamérica en el 

desarrollo de programas de emprendimiento pero han sido 

programas conjuntos combinan a la ministra acción 

pública con el sector privado en Chile fácilmente las 

estadísticas muestran que más del 70% de la población 

prefiere ser emprendedor que emplea y eso ya es un 

ingrediente muy grande que se logra y un resultado muy 

grande que se logra con un trabajo desarrollado pero en 

ambas partes está no es una responsabilidad sólo el 

estado es una responsabilidad de las instituciones 

educativas es una responsabilidad también en el sector 

privado y entonces cuando en el plan de desarrollo en 

proponer una ecosistema emprendedor me parece muy bien 

pero esa esa es la meta y el indicador es número 

ecosistemas emprendedores creados entonces creo que no 

conversan la meta con el indicador por lo cual me 

recomendación respetuosa Es que aquí si se plantee un 

indicador con una medición que verdaderamente conlleve 

a lo que nosotros queremos buscar en él desarrollo 

empresarial y voy a referirme a esos elementos del 

ecosistema emprendedor para poder puntualizar mucho más 

lo que el plan de desarrollo de tener en materia de 

políticas por ejemplo nosotros tenemos como estado que 

facilitarle a los emprendedores nuevos negocios hay que 

hacer las cosas más fácil   ahí lo dijo un comerciante 

Sayco y acinpro la Dian planeación municipal la parte 

financiera qué es aterradora en Colombia los costos de 

financiación para usted emprender nuevos proyectos son 

muy altos y ahí que tenemos que apoyar propuestas de 

emprendimiento como las que habla al doctor Jaime y 

afortunadamente tenemos instituciones para eso el tema 

del soporte técnico es inminente Bucaramanga debe 

avanzar en ese desarrollo tecnológico el tema cultural 

y el tema cultural quiero vincular aquí a las 

instituciones educativas de Bucaramanga que todas 
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merecen mucho respeto pero el ejercicio de realizar los 

planes de estudios de algunas de las universidades y en 

cinco universidades que los revisé sólo de ellas tienen 

una sola cátedra emprendimiento una sola cuando debería 

tener en cada semestre cátedra emprendimiento entonces 

por eso digo que se deben hacer alianzas plan de 

desarrollo propone una alianza entre la universidad y 

la URSS inició Soto tecnológico de proponer alianzas 

una mesa de trabajo de emprendimiento para que también 

vayamos a la formación pregrado posgrado y propagación 

incluso de bachillerato si no podemos por razones 

propias modificar los planes de formación o de 

educación por lo menos si podemos acordar talleres de 

trabajo de manera que el emprendimiento se vuelva un 

eje cultural de todos los bumangueses a pesar de todas 

las dificultades que tienen emprendedor de Colombia 

después de Chile Colombia y Perú siguen liderando los 

mejores indicadores de emprendimiento luego quiero 

decir que el insumo de la gente lo tenemos lo que 

tenemos es organizarnos todos nosotros para poder 

empujar ese sentir del colombiano y ese sentido del 

bumangués de salir adelante desarrollando sus empresas 

tomando lo que ellos quieren hacer pero volviendo la 

empresa y para eso creo señores y cierro diciendo lo 

que el modelo cooperativo está sana orden pero qué 

podamos desarrollar por gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Robin 

Hernández. 

 

HONORABLE CONCEJAL ROBIN HERNÁNDEZ : bueno muy buenas 

tardes para todos los honorables concejales muchas 

gracias presiente muy buena la intervención de los 

comerciantes que hoy estuvieron ahí los representantes 

de todos los sectores sabemos que hoy después de esta 

crisis que está viviendo con la pandemia también como 

lo hablan varios concejales una crisis económica que 

quién sabe cuánto tiempo vaya a durar a hoy todos los 

concejales de Bucaramanga estamos con este sector de 

comerciantes queremos decir los que estamos con ustedes 

y por eso de alguna manera hay que revisar muy bien los 

temas por ejemplo hay que revisar el tema que nos habla 

esos centros comerciales que alguna manera municipio 

Bucaramanga tiene locales comerciales dentro de ellos y 

no lo ha escriturado como es el tema de San bazar y 

muchos centros comerciales que de alguna manera o es 

están viendo perjudicados por qué la administración 

municipal tiene alguna manera o sería como lo decían 

solamente hacen presencia una vez en el año hay que 

realizar este tema escrituración para estos comerciales 
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también los escuchamos vendedores informales personas 

de centros comerciales que también ahí vemos no están 

formalizados y el azar están pidiendo protocolos para 

poder abrir sus comercios y revisar este tema porque 

ellos también de alguna manera están viendo afectada 

por esto le pedimos si alguna manera ser un llamado a 

la alcaldía Bucaramanga para que revise y hablé con 

estas personas que alguna manera no van a poder abrir 

sus comercios porque como lo decía tiene que seguir 

unos protocolos con una Arely si no la tiene no van a 

poder salir o no van a poder abrir sus establecimientos 

para que realmente les podamos ayudar a que empiecen a 

trabajar y empiecen alguna manera el pan de cada día 

sus casas otro de los temas importantes que tenemos que 

mirar realmente la creación tan importante y vemos que 

voy a morir  de una secretaría muy importante que tiene 

que ver con la secretaría de las tic esta secretaría es 

importantísima mire estamos viendo que hay nadie tenía 

previsto esto pero tenemos que la secretaría de las 

tecnologías de la comunicación y es muy principio como 

Bucaramanga debe ser de primera mano mire ahí lo decía 

para poderse afiliarte ese gremio restaurantes este 

cualquier comercio a una estás a Pepe para poder 

comercializar sus productos tienen que pagar una gran 

cantidad de su dinero de lo que realmente aún están 

dejando de ganar un 30% y ese 30% lo están llevando las 

estas empresas porque no miramos la creación de esta 

secretaría elástica para que realmente le ayudemos a 

esos empresarios a que dé secretaría le ayudemos a 

crear esas y a su vez también dictarles o hacer 

convenios con el Sena para que los capaciten y llegamos 

al uso de las tecnologías porque aún hoy esto es 

importantísimo en este siglo 21 del uso de la 

tecnología con esta pandemia nos dimos cuenta que 

realmente esta secretaría vale la pena crearla para el 

municipio de Bucaramanga además de eso tenemos que 

mirar otra cosa mirar a ver cómo se habla o se envía 

una carta en qué podemos hacer para que el congreso de 

la República también revise este tema porque ellos 

asumían o los restaurantes también tiene que pagar por 

el manejo de estas tarjetas y ese manejo de las 

tarjetas está llevando un gran porcentaje para los 

bancos y lo están asumiendo los comerciantes hoy el 

100% hablan los comerciantes que el 35% se quedan o en 

el que maneja la a Pepe o en el manejo del que maneja 

lo que todo lo que tiene que ver los bancos 

adicionalmente tenemos que mirar también como re 

planteamos el plan maestro espacio público ya que vimos 

Y tenemos a circunstancias que tenemos hoy los 

vendedores informales y todo esas personas que quieren 
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volver a reactivar sus cosas quieren y no y quiénes no 

se pudieron vincular al plan maestro espacio público 

que existe este plan de desarrollo reformular ese plan 

maestro de espacio público para darle la oportunidad a 

estas personas que viven el día a día de que estén de 

alguna manera digamos incluido entre dentro de ese plan 

de maestro espacio público y mirar a ver cómo el 

gobierno municipal empieza a formalizar todo esas 

actividades para que realmente el comercio Bucaramanga 

sea 100% formalizada muchas gracias a todos realmente Y 

gracias presidente y gracias a todos los concejales que 

están escuchando acá. 

 

PRESIDENTE:  tiene la palabra el concejal Carlos 

Barajas. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: gracias presidente 

bueno importante que importante agenda la de hoy y 

desde luego resaltar la tarea las ponentes presidentes 

de las comisiones conjuntas del plan y la comisión de 

hacienda y la mesa directiva en donde incluyan en la 

agenda este importante tema como es el tema del 

emprendimiento y como reactivamos a Bucaramanga un 

decreto no es conocemos hoy como los efectos 

colaterales de una crisis de salud pública tiene afecta 

a nuestra economía y esa economía hoy tiene en 

deficiencia la canasta familiar de muchos bumangueses 

el decaimiento de la economía o está afectando 

seriamente y puede afectar nos aún más yo quiero 

exaltar la labor del imebu en esos esfuerzos que viene 

haciendo de mirar como rateamos y como en cada uno de 

sus esfuerzos entre el pequeño empresario Fabio 

empresario y como no reactivamos para poder volver a 

construir esa economía volante que tenía Bucaramanga 

pero presidente aquí tener claro otra cosa este momento 

este momento que vive de crisis que vive Colombia que 

educar a manga que el mundo es donde verdad demuestra 

la solidaridad la solidaridad del estado y sus derechos 

desde un principio la solidaridad de los particulares 

de los empresarios desde el curso de empleados la 

solidaridad de todos y es aquí aprovechando que están 

representando desde el cooperativismo en donde yo 

quiero hacer un llamado muy respetuoso no es posible 

presidente que en plena crisis teniendo directrices de 

gobierno nacional y hoy las cooperativas estén mandando 

los deudores morosos que están atrasados en cotas de 

cuarentena los éste mandando casas de cobranzas los 

digo con nombre propio no puede ser que municipio de 

Bucaramanga que está tratando de hacer esfuerzos para 

que la economía Bucaramanga de la ciudad vuelva a 
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surgir y que tienen convenios con una cooperativa con 

qué futuro y copfuturo esté mandando a sus clientes a 

sus usuarios porque tienen una cuota atrasada a una 

cuota de cobranza uno de los principios lástima que la 

directora de copfuturo no esté acá uno de los 

principios del cooperativismo el principio sólido el 

cooperativismo se llama la solidaridad y esto es aquí 

que por ende primero el dinero o la solidaridad 

presidente hoy hay varios usuarios con créditos De 

copfuturo que ya están en casas de cobranza y son 

abogados que perdieron el sentido la humanidad y se 

atreven a cobrar por una simple llamada telefónica se 

atreven a cobrar hasta $120000 entonces dónde está 

nuestro sentido de humanidad Y dónde está ese sentido 

compañía de una cooperativa que hace fuerzas y 

convenios con el imebu para fortalecer el 

emprendimiento y tiene un convenio con el email 

actualmente vigente Y por el otro lado con las demás 

casas de cobranza a sus usuarios morosos y en una forma 

ahí es donde hay que llamar la atención y yo sí le pido 

muy respetuosamente a la doctora Isabel Cristina de 

quién está en su labor Y a quién le reconozco los 

esfuerzos que está haciendo que preguntemos que lo que 

está pasando porque con una mano abrazándose y con la 

otra moza donde eso es lo que está haciendo copfuturo 

hoy con los comerciantes de Bucaramanga con los 

independientes de Bucaramanga con la familia de 

Bucaramanga eso no lo podemos permitir y que un usuario 

ya me acostumbro y le diga pero es que el gobierno 

nacional podemos hacer una congelación y un 

acompañamiento para ver  cómo financiamos el crédito y 

que una entidad que se basa en la solidaridad diga es 

que nosotros no nos acogemos a los decretos del modelos 

nacional porque nosotros somos una entidad aparte eso 

se rompe todo principio de solidaridad 2 ilícito 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas como una entidad como 

con futuro no puede estar en administración municipal 

bajo ninguna modalidad bajo ninguna modalidad está 

rompiendo todos los principios de solidaridad además de 

los cuestionamientos que se tienen por los impedimentos 

que hay de pertenecer a un movimiento y aun así tener 

convenios actuales con la administración todo eso le da 

una tristeza lea uno de desilusión y le da a uno 

frustración de como ciudadano el maltrato por un lado 

al comerciante Alfa mi empresario y por el otro lado 

saca luces en redes que están haciendo emprendimiento 

en Bucaramanga con él eso hay que reprochar lo yo dejó 

constancia del reproche a la cooperativa llamada 

Copfuturo eso es una cosa de reprochar háganle el 

llamado a ellos mismos no manden a cobrar y yo soy 
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abogado pero el reproche para los abogados para los 

abogados que perdieron el sentido de la humanidad por 

una simple llamada cobran $120000 en épocas de crisis 

donde hay muchos fami empresarios que decidieron 

comprar una máquina empezar a fabricar calzado y fueron 

a copfuturo hacer un crédito y de ahí se colgaron en la 

cuota de abril marzo abril y automáticamente a casas de 

cobranza desalmados totalmente eso merece todo reproche 

señor presidente y a la doctora Isabel Cristina repito 

mi reconocimiento pero también es advertencia para que 

tenga en cuenta con clase de personas está haciendo el 

municipio convenios para que miremos en el futuro que 

se considera hay que pensar también en la gente no sólo 

palabras hechos en lo que necesitamos por otro lado 

presidente muy importante lo que dicen los 

representantes de los establecimientos de comercio como 

dice San Andresito es para ese importante y vamos a dar 

la pelea para que en el plan de desarrollo se cree una 

figura que se llama el concejo municipal de propiedad 

horizontal o viene además una empresa muy sólida 

afortunadamente tiene y podría ser más sólida. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: discúlpeme concejal 

Carlos Barajas, pero es que estoy aquí en   centro 

comercial la isla con el alcalde que quiere dar un 

saludo verificando los protocolos de seguridad en el 

centro comercial ya se los comunicó concejal permiso. 

 

PRESIDENTE: un minuto concejal Cristian entonces para 

una moción de procedimiento para saludar entonces al 

alcalde Bucaramanga bienvenido ingeniero. 

entonces han el uso de la palabra el concejal Cristian 

demos la entrada al señor alcalde. 

 

ALCALDE JUAN CARLOS CARDENAS: Carlos Cárdenas el 

alcalde un saludo muy especial honorables concejales y 

todos los comerciantes que nos acompañan en estos 

momentos ahí en sesiones del consejo estamos acá con el 

concejal Cristian Reyes visitando San Andresito la isla 

y estamos revisando los protocolos sanitarios para que 

podamos reiniciar actividades comerciales para este 

sector que es muy importante en la economía en la 

ciudad vamos a mirar como los protocolos sé que están 

muy comprometidos los comerciantes para que podamos 

seguir salvando la vida de los bumangueses entonces un 

mensaje muy especial sigamos las buenas prácticas el 

distanciamiento social en lavado de manos tapamos ojalá 

podamos usar una máscara para que podamos prevenir 

coronavirus y seguir salvando vidas como lo hemos hecho 

hoy Bucaramanga la ciudad capital más importante y 
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reconocida por solamente contar en 3 casos por cada 

100.000 habitantes cuando la media del país se está en 

60 y un agradecimiento a todos ustedes qué han hecho 

este resultado sea visible a nivel nacional muchas 

gracias voy a seguir caminando San Andresito La Isla 

desde el imebu  tenemos muchas iniciativas para 

recuperar este sector fuerte abrazo a todos. 

 

PRESIDENTE: bueno alcalde muchas gracias a usted 

concejal Cristian Y entonces buena tarde gracias éxitos 

y toda la capacidad y todos los comerciantes y 

empresarios alcalde sabiduría para seguir llevando esta 

ciudad. 

 

HONORABLE CONCEJAL CRISTIAN REYES: Nuevamente excusas 

presidente por la intervención y por llamar muy amable 

por concederme la palabra. 

 

PRESIDENTE: usted concejal Cristian que está en su 

trabajo en su gestión por ciudad y ahí estamos todos 

entonces gracias al concejal Carlos Barajas si quiere 

continuar el uso de la palabra concejal Carlos Barajas 

gracias por mentir entonces la intervención por el 

alcalde de la ciudad. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: presidente necesario 

llamar a lista para levantar sesión informal por la 

intervención del alcalde. 

 

PRESIDENTE: la no concejal Carlos Barajas porque no 

solicitamos sesión informal ya que el alcalde es un 

alto dignatario de máxima autoridad administrativa del 

municipio. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS:ah bueno presidente 

continúa diciéndole la necesidad de dar alivios a los 

comerciantes que hoy están sometidos en sus locales a 

escenarios de propiedad horizontal podemos y yo sé que 

se fue al menos por dos meses porque nosotros no 

podemos estar diciendo como lo dice la ingeniera 

Zoraida a todo la vez no se puede si usted hablar con 

el general Zoraida parece que hay un letrero que dijera 

todo no se puede la legalidad es válida pero también 

tenemos que entender que hoy debemos dar alivios a la 

comunidad entonces podríamos solicitar qué a centros 

comerciales como san Andresito como fegali  etcétera y 

a muchas partes inclusive un alivio para los estratos 3 

y 4 no se cobrarán las copropiedades el cargo básico de 

aseo y solicitarle presidente por secretaría le 

solicitamos al Señor gobernador Mauricio Aguilar que ya 
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lo había hecho yo en una videoconferencia con él pero 

desafortunadamente no tenido respuesta porque fue una 

solicitud informal pero que le pidamos al Señor 

gobernador que nos haga un descuento de consumo básico 

de alcantarillado Es que la paz con cobra Dos clases de 

consumo básico y consumo completo ya le vamos una 

solicitud para que nos explique porque las dos clases 

de consumo y además un cargo básico podríamos que muy 

diligente en cubrir estás necesidades colectivas que la 

empas nos permita la condonación así sea por un mes el 

alivio sería grande presidente 25000 personas y locales 

comerciales se cubre más dinero y un alivio en la 

canasta familiar y la economía primero solicitó por 

secretaría nos dé la posibilidad por la presidente de 

la cdmb que considere la posibilidad una condonación de 

consumo básico del mes de mayo de junio o el mes de 

abril de mayo del consumo básico de alcantarillado una 

empresa sólida y que tiene todos los recursos todos los 

recursos para dar esa clase de beneficios cuando hablé 

con él por videoconferencia me dijo que podía estudiar 

la posibilidad pero sé que va a ir y quiero presidente 

que se haga una petición oficial el nombre de la 

corporación o sino el nombre este servidor presidente 

solicitarle a la doctora Isabel Cristina algo muy 

importante estrategia de créditos largos para nuestros 

empresarios Bucaramanga es una sede empresarial de 

barrios donde encuentra 10 fábricas de calzado estas 

fábricas de joyería y confesiones aquí necesitamos 

fortalecer con créditos blandos porque el problema no 

es salir de la cuarentena nosotros podemos salir de la 

cuarentena 31 de mayo El problema es que la gente sale 

de la cuarentena acerque y no hay recursos no hay 

dinero para poder salir a reactivar la economía 

necesitamos soluciones concretas por una sencilla razón 

para que la gente no vaya al gota porque si no vamos si 

ponemos traes etcétera la gente iba a terminar va a 

terminar recurriendo a la gota a gota para poder 

reactivar en su pequeña economía es hora de cortar el 

chorro las gotas gota y flexibilizar créditos en mora y 

corporaciones financieras que permitan hacer esas 

estrategias de crédito blando inclusive presidente sin 

considerar reporte negativo en centrales de riesgo fue 

la cultura de pago la reactivación económica y sal 

Cristina puede confiar en que nuestro mangue se pueden 

tener la capacidad de trabajo tiene que trae tomar la 

feria de calzado pero la feria del calzado No puede 

salir una familia deben estar en manos por el municipio 

donde nuestros fabricantes de calzado les demos la 

capacidad financiera y oportunidades para que compitan 

con el contrabando que viene la china esas son las 
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oportunidades estrategias que permiten competir no 

solamente contra el coronavirus sino que el gota gota y 

contra el contrabando y esa forma o lo centro comercial 

San Andresito entrega la pena el cacique fegali  

nosotros comerciales valdría la pena como nosotros 

logramos reactivar Bucaramanga y lo que dijo el 

concejal Robin me sumo a eso necesitamos un plan 

maestro estratégico de espacio público tuvo el 

privilegio de dar un debate de lo mal que nos 

entregaron el espacio público en Bucaramanga en 

Bucaramanga no puede seguir con el espacio público así 

porque el espacio público Es de uso nuestro Y estoy 

convencido que en ese plan de desarrollo de hemos tener 

estrategias puntuales para que el espacio público sea 

el derecho institucional y pero que también permite a 

los derechos de quienes vienen ejerciendo una actividad 

firmar formal desde hace 30 años por eso estoy seguro 

que con la doctora Tatiana podemos tener estrategias 

puntuales como conocen el espacio público y no lo que 

nos diga construir sobre lo construido porque el 

espacio público no podemos construir presidente sobre 

lo construido por qué hay un desorden que hay que 

arreglarlo porque Juan Carlos Cárdenas es el indicado 

para ordenar Bucaramanga organizar Bucaramanga y una 

generación para el futuro presidente de salud especial 

al doctor Nelson Ballesteros quién ha estado muy 

pendiente atender temas de salud  urgentes a la doctora 

Isabel Cristina felicitarla por sus estrategias me 

pongo la dosis y que sigamos en esta estrategia 

reactivación económica gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: a usted concejal entonces tiene la palabra 

siguen el uso de la palabra los concejales tienen la 

palabra había solicitado la palabra la doctora Isabel 

Cristina Rincón del instituto municipal de empleo 

entonces nos parece pertinente darle el uso de la 

palabra a la doctora y seguimos la intervención con los 

concejales entonces tienes uso de la palabra doctora 

Isabel Cristina Rincón directora del imebu.  

 

ISABEL CRISTINA RINCÓN DIRECTORA DEL IMEBU: gracias 

presidente un saludo muy especial a todos los 

concejales por medio del presidente Jorge Rangel que sé 

que andan otras actividades el día de hoy por supuesto 

agradecerle todo el apoyo al concejal Cristian le da 

alimentos hecho muchas reuniones concejal Leonardo que 

ha liderado todo el sector del calzado y hemos hecho 

reunión con él y por supuesto mal concejal Carlos 

Barajas que también ahora en la intervención vamos 

contando básicamente quería decirles tomado atenta nota 
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como ustedes lo advierten lo que nos ha hablado los 

Marina adicionalmente hace parte de la banca ciudadana 

con toda la disposición serie muchos años hablando a la 

red de emprendimiento de la cual hace parte el imebu 

frente a esa gran propuesta es la formación de este 

emprendimiento que llevaba temas la palabra 

emprendimiento doctora Marina que usted ha sido líder 

de estas temáticas desde la parte cooperativa sirve la 

parte académica que es una palabra que viene de francés 

qué significa adicionalmente pionero y esfuerzo yo 

quiero hacer un reconocimiento muy especial a estos 

empresarios que están hoy en un momento complejo 

difícil y que por supuesto desde el imebu desde el 

gobierno del ingeniero Juan Carlos Cárdenas nosotros lo 

consideramos 10 es en el plan de desarrollo tengan 

ustedes por seguro están contempladas las acciones 

completas porque ese es el gobierno que hace y que por 

supuesto va hacer acciones concretas que están en el 

plan de desarrollo que están en línea están en el 

proyecto estratégico que se llama Bucaramanga progreso 

precisamente y satisfactoriamente al escuchar a nuestro 

gran mentor para muchos nuestros amigos es estar Y 

escuchar que el futuro de la reconstrucción 

reactivación económica está en la economía de 

colaboración doctora Marina es importante también decir 

tanto énfasis en eso comentarles a melva Rocha que 

habló de los temas los temas que tienen que ver con el 

gremio que ella representa por supuesto a los 

informales todos los temas de la informalidad de los 

empresarios versus a esos fortalecimiento lo que casi 

todos se refirieron a las ferias lo que sí sé hacer 

ahorita le dijo los grandes retos del imebu frente a 

eso San bazar precisamente que quiero decir a la 

persona que estuvo hablando sobre San bazar qué es un 

proyecto hace 20 años tal como ella lo establecido y 

que ya hemos iniciado nuevas conversaciones con el 

fondo de garantías que aún tiene uno de los recursos 

que haya que precisamente el sábado pasado estuvimos 

trabajando en los temas de San bazar así como Carlos 

Eduardo Quijano habla de mí puentes que hablaron de los 

servicios de todo el tema de tecnología e todo es áreas 

que por supuesto que todo lo que trae el email una 

propuesta virtual y por unos temas que vamos a apoyar a 

los empresarios fuertemente en todo lo que tiene que 

ver con él comerce esas plataformas de pago y todo esas 

plataformas futuras donde los empresarios puedan 

adicionalmente volver a entrar a esa nueva línea del 

emprendimiento y a esa nueva línea el comercio 

internacional electrónico por supuesto tener aquí 

presente a yaquelín Armando Prada Y por supuesto al 
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presidente al gerente que habló de San Andresito que 

precisamente los protocolos creo que hay un  micrófono 

abierto. 

 

PRESIDENTE: Discúlpeme doctora avisar a las personas 

que estamos aquí en ese portante plenaria que miren que 

tengas un micrófono cerrados para que se puede oír la 

intervención procesal uso de la palabra. 

 

ISABEL CRISTINA RINCÓN DIRECTORA DEL IMEBU: Fernando 

Prada la isla de esa 980 empresas a esos 3000 empleos 

que genera el centro comercial San Andresito a Sandra 

David Reyes lo que usted dijo nos recomienda encontrar 

precisamente en el plan de desarrollo a Pedro luna que 

también nos habló y a Samuel que nos hablaron de 

precisamente los vendedores de esas organizaciones del 

espacio público Álvaro Benito también tome notas a 

Pedro nel precisamente que tú nos hablaste del centro 

Cosmos y el pasaje de todo lo que tiene que ver con el 

centro precisamente acordes voy a dejarlo por fuera 

Carlos Contreras que no sólo eso 130 restaurantes que 

eso 5000 empleos que genera todos los temas de esa 

dinámica que traen los agricultores y precisamente en 

el gran proyecto estratégico que él dijera al Señor 

alcalde Y qué tal vez el mismo les presentara que se 

llamaba por Bucaramanga progresa están consagrados 

todos estos temas los agricultores esos protocolos 

adicionalmente campañas de consumo de dinamizar y el 

conductor Jaime Chávez de todo lo que nos habló de la 

economía popular de todo lo que tiene que ver con la 

economía que algunos autores lo llaman por supuesto 

terminar diciéndole al doctor al concejal Barajas que 

por supuesto hemos atendido esas denuncias a las que se 

refiere inmediatamente que recibimos la denuncia una 

reunión de los Marina que está presente de la marcación 

a decirles que no pueden cobrar que no pueden cobrar 

que la política del ingeniero Juan Carlos Cárdenas rey 

es un alivio. 

(no se escucha nada en la grabación ) problema 

generación de ingresos para las nóminas para eso se 

creó la banca ciudadana los alivios pero queremos decir 

finalmente logramos 8,5 millones adicionales con 

Bancóldex mañana precisamente se enlaza esta nueva 

línea que se va a llevar para padres doctor Luis Rangel 

decir que a 50 millones a una tasa 1.3 porciento de 

gasto en espera que concejal Cristian que tiene un 

proyecto que es el ponente del proyecto de banca 

ciudadana de una adición presupuestal para llevar unos 

nuevos 10,000 es que estamos esperando nuevos recursos 

de banco desiertos y verdaderos el ecosistema del 
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empresario santandereano pero le decía presidente que 

adicionalmente a los retos detener recursos también 

debemos tenemos que tener proyectos que ayuden Y 

capaciten a empresario con la Andi Comfenalco nos hemos 

reunido con todos los gremios contenemos conferencias 

constantemente estamos liderando un gran proyecto 

expertos para todos más de 150 expertos en temas 

tributarios administrativos financieros de bioseguridad 

que van a regalar tiempo para ayudar a los empresarios 

y es un portal que se está trabaja con la Andi con la 

cámara de comercio de Bucaramanga Y por supuesto 

liderada por el imebu adicionalmente contarles que 

tenemos los progresos que son tres y tres progresos que 

haya en su comunidad en el que en el café Madrid son 

progresos que en estos momentos están cerrados por los 

temas de la bioseguridad concejal Tito usted sabe que 

allá está y que se van a reabrir cuando todo esto 

empiecen los temas de bioseguridad pero que además 

vamos a comenzar atender con un progreso virtual con 

una gran aplicación que estamos desarrollando y 

adicionalmente un tema supremamente importante en la 

política de empleo nosotros tenemos la primera la 

ciudad de Colombia que tenga una política de empleo y 

están el plan de desarrollo una política de la mano de 

la organización internacional del trabajo porque ya 

tenemos avances con la OIT para trabajar esa política 

que es una política histórica que es una política 

pública histórica que se le debe al trabajador y al 

empleo Y por supuesto el email a liderar a la política 

de empleo que está contemplan el plan de desarrollo la 

red de emprendimiento por supuesto el emprendimiento 

del ingeniero sacarlos me dice que nos acompañe para mí 

alguna es una manera satisfactoria porque yo soy hija 

empresarios llevó el emprendimiento en mis venas hija 

empresarios de pioneros de héroes que se portaron toda 

su vida para darnos a nuestros hermanos y a mí todo lo 

que nosotros logramos a través de ser fuerza del 

esfuerzo monetario ser grande rectos tiene el imebu que 

están contemplados en el plan de desarrollo y por 

supuesto harán respuesta a todos los temas que han 

pasado un tema importante la informalidad un como 

miramos es empresario ese 57.6 que fue la última 

medición en el mes de febrero son informales pero no lo 

debemos llamar tanto así pero debemos llamar 

empresarios envía de formalización frente a eso vamos a 

trabajar estamos trabajando ya con la cámara de 

comercio cómo logramos que las empresas que están en la 

informalidad que los empresarios que hacen gestiones de 

emprendimiento lleguen a la formalización es un reto 

que tiene el email para este plan de desarrollo los 
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vendedores ambulantes como lo envíen las vertientes 

abrazaría muchos más vamos a tener proyectos sobre esos 

el encadenamiento es importante que ha tenido Santander 

qué es el encadenamiento del calzado la confección la 

joyería hoy escuché precisamente a las personas o las 

representantes de la joyería que agrupa siempre a 

30.000 personas es encadenamiento sea fortalece con 

recursos del imebu también enmarcado dentro del plan de 

desarrollo el emprendimiento para jóvenes es importante 

el emprendimiento para jóvenes de emprendimiento 

tecnológica y un tema más importante señor presidente 

madres cabeza concejal Marina decirle que el 25% de las 

personas son mujeres que vienen a la banca ciudadana y 

ahí el ingeniero Juan Carlos Cárdenas nuestro ha dicho 

Isabel Cristina desarrollamos proyectos importantes 

para todas estas mujeres en respuestas sobre todo que 

están en la industria del calzado el amor mujeres 

santandereanas bumangueses que se esfuerzan y el 17% de 

las personas que llegan a la banca ciudadana que están 

siendo atendidas son de los tres grandes corregimientos 

que tiene Bucaramanga entonces cómo se han cuentan los 

grandes retos del imebu están contempladas casi todos 

los temas que hoy se trataron aquí agradezco 

profundamente la oportunidad de poderles colaborar que 

venimos haciendo por supuesto estaré atenta a todas sus 

inquietudes ustedes tiene mi celular nosotros como 

servidor público estamos 24/7es un gran proyecto futuro 

que tiene nuestro alcalde que esta ciudad sea 

24/7orientada al consumo como bien lo decían los 

empresarios salir nuevamente con medidas de seguridad 

pero también con una manera Esperanza felices y no con 

tanto miedo para que podamos retirar a la tercera 

ciudad más importante de Colombia muchas gracias 

presidente y concejo. 

PRESIDENTE: Bueno gracias doctora por la intervención  

 

(No hay sonido se fue la señal)  

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS AVILA: Para que nuestras 

empresa fluya si esa que  nosotros nos compite está 

alianza estratégica que se pueden hacer con las 

instituciones de educación superior en este momento que 

podemos llegar estos estudiantes de pregrado que tengan 

relaciones a nivel de estos programas de 

electromecánica de ingeniería de sistemas podemos 

apoyar muchísimo a todos esos grandes empresarios si 

podemos crear esa sinergia que obtenemos esa ciudad 

para pasear para esta retención en Colombia es 

importante que todo lo que nos haciendo día a día 

nosotros los concejales todos esos grandes empresarios 
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para que nosotros partir del día de mañana junto con la 

administración del plan de desarrollo vamos adecuar 

cosas todas esas nuestra mejores que necesita las 

mejoras que necesita reactivar en este 2020 al 2023 

para que aportemos para que día a día Bucaramanga 

crezca sigamos haciendo lo que hemos venido con los 

procesos de campaña que queremos una mejor si aun así 

de bonita altamente competitiva como lo decía a la 

doctora Isabel Cristina la reactivación total de 

nuestras hijas de Bucaramanga vuelva a ser de esa 

ciudad de Colombia que siempre hemos querido muchas 

gracias presidente por esa participación por el tema de 

la cámara nunca están acostumbrados en cámara pero la 

conexión muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: concejal tiene la palabra quién solicita 

una palabra creí que alguien había pedido tiene la 

palabra el concejal Barajas y el concejal Fernando 

entonces y seguidamente tiene la palabra del concejal 

Tito Rangel entonces tiene promoción el concejal 

Barajas. 

 

HONORABLE CONCEJAL CARLOS BARAJAS: Gracias presidente 

para pedirle a la doctora Isabel Cristina primero 

reconocer la estrategia tan importante es que hoy se 

apuntan a que Bucaramanga sea reactiva en su economía 

pero que revisemos la posibilidad de uno vincular otras 

entidades y no solo copfuturo la verdad es que estoy 

muy sentido porque más de 7 personas que recibió queda 

en esta situación que nos gustan las ideas pero autora 

Isabel Cristina el interés del 1 o 3 lo están dando 

miremos Isabel Cristina que sí con futuro puede estar 

por debajo del 1% eso sí debería ser una verdadera 

ayuda deber yo sé que con la capacidad técnica y su 

capacidad de desarrollo lo puede lograr que las 

entidades que hagan convenio con el imebu que en hora 

buena bajo su dirección está en con un interés por 

debajo del 1% doctora me agradó mucho escucharla muy 

complacido con esas estrategias de crecimiento en 

nuestra ciudad el tema económico y miremos la 

posibilidad de que estemos de por debajo del 1% y 

pidámosle a con futuro que nos sigan mandando sus 

deudas a casas de cobranza en épocas de cuarentena. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA:  bueno ya miramos 

el tema de que Carlos Barajas el concejal vamos a 

subsanar el tema presidente Rangel entonces asume usted 

aló. 
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PRESIDENTE: concejal Nelson Claro que sí me quedó duda 

de cuál fue la moción solicitada por el concejal, pero 

continúe todo es tiene la palabra honorable concejal 

CHUMI si quisieran éxito no tiene clase para poder 

intervenir. 

 

HONORABLE CONCEJAL NELSON MANTILLA: Ah bueno presidente 

entonces listo perfecto seguimos para que usted tenga 

el uso de la palabra entonces concejal Tito y 

seguidamente el concejal Rangel. 

 

HONORABLE CONCEJAL TITO ALBERTO RANGEL: Gracias un 

saludo especial para todos mis compañeros saludar a 

todos los líderes que estuvieron hoy en la tarde 

acompañándonos qué buen ejercicio pudimos por ahí de 

una pantalla algunos todavía Señor Luis Rangel la 

doctora Luz Marina y bueno por supuesto la querida 

doctora Isabel Cristina que acabamos de escuchar 

gracias por su exposición al tiempo poco más todo lo 

que está vinculado al plan de desarrollo que eso es lo 

que hoy estamos alimentando o enriqueciendo todo lo que 

han compartido mis compañeros sólo complementar un par 

de cosas unirme al tema de San bazar a la doctora 

Isabel que se está alimentando se está trabajando en 

eso agradecerle por esa gestión con el concejal Robin 

ahí hemos estado muy de cerca por esa gestiones y 

quisiera hoy hacer una invitación formal doctora Isabel 

a que hagamos una pasadita por pasan pasar estos días y 

que invitamos al Señor alcalde aprovechemos que está 

haciendo una gira por toda la ciudad y bueno yo ahí le 

dejó la inquietud la invitación formal sé que este 

gremio estaría muy agradecido de que podamos ir a 

visitarlo con todos los protocolos de bioseguridad y no 

escuchar todo el tema de formalización creo que después 

de estos 20 años lo amerita se quedamos a poder 

visitarlos y también con respecto al tema de proyecto 

estratégico de Bucaramanga y hay algo que me llama la 

atención las unidades tecnológicas sólo quiero 

puntualizar con esto la pandemia no se deja muchas 

enseñanzas en algún complemento compartía con algunos 

compañeros algunas enseñanza no estábamos preparados yo 

creo que en ningún área en el tema de datos Y en el 

tema de conocimiento de Ciudad de acceso a la ciudad 

creo que todo el país está sorprendido y que tenemos un 

gran reto en ese tema cuando hablo de tecnología creo 

que las empresas no son están expectantes con eso 

conozco grandes empresarios con los que todos estamos 

acá siempre escuchamos el deseo de poder avanzar 

trascender Y esto es una de las necesidades obligamos 

temas que nos deja la pandemia como la hacía queda 
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encerrada económicamente por desconocimiento de los 

empresarios de manejar del área tecnológica y cuando 

escuchó la doctora Isabel cada interesante yo me alegro 

me emociona mucho al compromiso el acompañamiento de 

todo ese proceso autora Isabel y compromiso de todos 

los compañeros de fortalecer pero entonces me 

invitaciones de acá pero vamos a hacer llegar a la 

mayor cantidad de empresarios y empresarios este tipo 

de transferencias este tipo de capacidades para que 

Bucaramanga sea realmente todo lo que ha de compartir 

esa potencia lo que dijo la política de empleo 

felicitaciones por eso subo la primera actividad en el 

tema de política de empleo realmente eso será algo muy 

inspirador vamos a unirnos en ese trabajo y todos con 

el apoyo yo he sido otro día con el tema del calzado la 

demanda fuimos potencia yo creo que hasta internacional 

y después de tantos años iniciamos saber que la ya 

creció y la tendencia de mercado tras una fuerza de 

poderes y perdimos tanto campo y creo que estos cuatro 

años tenemos un gran reto de potencializar este gremio 

de calzado gremio de joyería resto lo gremios que nos 

sentimos reconocido nos sentimos potencia más los que 

se han Unido no abren las potencias han surgido yo creo 

que no podemos dejar morir a los gremios que tantos 

años nos dieron fuerza económica la invitación a todos 

los días que están aquí ya que sea una a esta 

invitación que hace la doctora Isabel que sea efectiva 

y que nos unamos a este tema de cooperativismo creo que 

Bucaramanga tiene mucho terreno mucha gracia en la 

unidad en hacer un equipo un ser una familia es ser 

unos decir el concejal los elementales la dirección de 

cooperar la dirección y desea de cooperar y  que todas 

nosotros tenemos el 65% de la economía está 

representada por las pymes por las pequeñas por las 

medianas empresas eso es una representación muy 

representativa económica y algunos de ellos están 

perdidos olvidados Así que si nos atrasamos vamos a 

poder levantar los y poder levantar nuestra economía en 

nuestra economía solidaria un abrazo para todos gracias 

por estar aquí gracias doctora Isabel por la invitación 

presidente gracias Dios lo bendiga un abrazo. 

 

PRESIDENTE: Bueno seguía tiene la palabra el concejal 

Jorge Rangel. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: presidente 

para una moción. 

 

PRESIDENTE: Tiene la palabra concejal Luis Fernando. 
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HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Gracias 

presidente para presentar una moción antes del uso de 

la palabra declarar sesión permanente presidente. 

 

PRESIDENTE: Gracias concejal Luis Fernando entonces 

señor secretario para solicitar a los concejales a los 

corporados la aprobación de la sesión permanente. 

 

SECRETARIO: ha sido aprobada la sesión permanente señor 

presidente por los honorables concejales de manera 

virtual la plenaria 

siendo aprobada la sesión permanente tiene la palabra 

el concejal Jorge Rangel presidente del consejo. 

 

HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL: gracias 

presidente y quisiera que hable primero tú y después 

yo. 

 

PRESIDENTE: ¿perdón que hable quién? 

 

HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL: Luis Fernando 

Castañeda. 

 

PRESIDENTE: Bueno entonces tiene el uso de la palabra 

concejal Luis Fernando Castañeda. 

 

HONORABLE CONCEJAL LUIS FERNANDO CASTAÑEDA: Es perfecto 

presidente quiero expresar un saludo fraternal a todos 

los entes comerciales de Bucaramanga todas las bancadas 

saludar de manera especial funcionarios integrantes de 

la administración del ingeniero Juan Carlos Cárdenas a 

todos los empresarios que con orgullo que uno siente 

como santandereano de escuchar tantos empresarios 

emprendedores que le han dado imagen a esta ciudad a 

este departamento no sólo a nivel nacional sino a nivel 

internacional de verdad para nosotros como concejales 

soy del centro democrático es uno de los partidos que 

apoyan a los sionistas y apoyan a empresa creo que es 

parte de los pilares del centro democrático debo decir 

presidente y concejales que me siento muy pero muy 

orgulloso de la participación de todos ellos en el día 

de hoy decirles que como concejales estaremos 

dispuestos a apoyar estas inquietudes qué bueno 

escuchar al doctor Chávez de comultrasan cuando habla 

de apoyar lo nuestro de comprarle a Santander de 

comprarle un  Bucaramanga en eso estamos comprometidos 

en el consejo del Asia y por eso tengan ustedes 

absoluta seguridad que así que como concejal estaremos 

siempre apoyando las iniciativas y apoyando la empresa 

santandereana debo decirle presidente a todos los 
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llanos que observan esta plenaria y a todos los 

invitados y a todos los funcionarios que Bucaramanga es 

una de las ciudades pioneras del emprendimiento aquí 

hay muchas microempresas muchas famosas Y a eso tenemos 

que apuntar leyó debo en el plan de desarrollo unas 

líneas estratégicas muy importantes para apoyar a los 

emprendedores Y qué bueno cuando tenemos en Bucaramanga 

y también lo debo de reconocer a la doctora Isabel 

Cristina la directora del imebu una entidad del orden 

municipal hoy manejada por una persona con una hoja de 

vida excelente con una capacidad suficiente para darle 

respuesta inquietudes a los empresarios a través de 

esta importante y yo creo que así oni acierto al 

ingeniero Juan Carlos Cárdenas entregarle la 

responsabilidad del imebu a la doctora Isabel Cristina 

y decirle algo consejo es de la ciudad y a todos los 

invitados que hay unos de los dolientes más grandes que 

tiene el imebu y los empresarios que nuestro presidente 

el doctor Jorge Rangel una persona que ha estado 

siempre apoyando estas iniciativas es un defensor el 

presidente del consejo de la política que implementa a 

través del email y por supuesto delegación que ejerce 

la autora Isabel Cristina A eso le estamos jugando en 

eso estamos comprometidos y cuando yo escucho por 

ejemplo hablar de esta política pública empleo pues la 

verdad Y sí como dijo presidente una importante actriz 

colombiana unos eriza ahí es donde apoyar donde tenemos 

que estar apoyando el empleo cuando hay empleo hay 

calidad de vida hay confianza hay felicidad en los 

Parés A eso le tenemos que apostar y ese es uno de los 

logros importantes que hemos tener en el  presentación 

del plan de desarrollo psicomotor a Isabel Cristina 

decir listos para empollar toda las iniciativas que se 

pueden llevar a cabo a través del imebu y fortalecer 

esa política pública de empleo que me gustan mucho 

cuando usted dice que será ejemplo a nivel nacional hoy 

tenemos un presidente de la república el doctor Iván 

duque qué es presidente que quiere apoyar el 

emprendimiento de eso habla la economía naranja de eso 

habla en sus políticas mi un enlace con el gobierno 

nacional con el gobierno departamental para que exista 

esa coherencia en el plan de desarrollo con el plan de 

desarrollo nacional y departamental y podamos de verdad 

de verdad poder entregar respuestas ya definitivas a 

los emprendedores de Bucaramanga y especialmente a los 

empresarios para que el empresario hago una llave haga 

una química con el gobierno municipal y podamos generar 

empleo podamos empalme ser unas políticas importantes 

para que los empresarios puedan acceder a recursos para 

que haya la posibilidad de decisiones del alcalde y del 
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consejo de vincularlos como parte activa de la 

generación de empleo y por supuesto del crecimiento 

económico lo más importante que necesita para una 

sociedad mucho más ahora que vamos a quedar golpeados 

por esta pandemia de covid-19  tenemos que unir 

esfuerzos tenemos que hacer un gran equipo por los 

empresarios con la política con el consejo con estos 

institutos como el imebu como la alcaldía Bucaramanga 

para que podamos salir adelante de esta situación 

económica que vamos a tener que soportar en los 

próximos meses y de pronto Dios quiera que no en los 

próximos dos años así desde que presidente me siento 

muy complacido lástima que hoy he tenido problemas de 

conectividad no pude prender mi cámara porque entonces 

perdería este contacto con ustedes pero quiero decirles 

que como concejal de Bucaramanga me siento muy contento 

de toda esta socialización que se ha venido dando en el 

plan de desarrollo de todos los invitados de toda la 

participación de mis compañeros de la decisión del 

alcalde trabajar por una mejor ciudad y como lo he 

hecho todo estos días que Dios quiera que en el año 

1023 podamos entregar una ciudad diferente a esa que me 

recibía a esa ciudad que ha tenido que soportar el 

abandono de la clase política y que ahora llega una 

Alcalde sería un consejo renovado para que verdad de 

verdad lo repito o amo de respuestas oportunas y reales 

a toda la comunidad un abrazo para todos presidente 

gracias por la participación y gracias a los 

funcionarios son los invitados y a todos los ciudadanos 

que se conectan a través de la página del consejo Dios 

los bendiga y seguiremos trabajando por está 

Bucaramanga que tanto queremos presidente muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: toma entonces presidente concejal 

presidente va a intervenir. 

 

HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL: presidente 

muchas gracias. 

 

PRESIDENTE: sí entonces seguidamente veamos el orden en 

concejales entonces va el presidente concejal Jorge 

Rangel. 

 

HONORABLE CONCEJAL JORGE HUMBERTO RANGEL: gracias 

presidente yo quiero felicitar a la doctora Isabel 

Cristina por el largo trabajo que ha realizado en este 

plan de desarrollo en el eje de la reactivación 

económica es algo que la ciudad tiene que ponerle el 

foco es una superar esta pandemia se viene un tema 
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económico se vienen muy duro para la ciudad una ciudad 

que pende mucho del 20 por mal precisamente y que yo sé 

que el manos de usted doctora Isabel Cristina una 

persona una persona muy estudiada netamente académica 

tengo plena confianza en que hacer una reactivación 

económica de peso total y con el respaldo de la 

alcaldía de Juan Carlos Cárdenas que menciona el tema 

de la inversión social y el tema de la reactivación 

económica la ciudad tenemos que tener por esta pandemia 

una visión de corto plazo mediano y corto plazo y yo sé 

que el imebu tiene esa tarea avanzada además usted 

menciona los concejales usted aplaude la gestión que 

cada concejala hecho en cada sector económico y por eso 

es sentido en darle reconocimiento decirle que acá 

tiene un aliado con unas políticas que permitan mejorar 

la economía y que permitan el crecimiento de 

Bucaramanga y que volvamos a tener una ciudad 

reconocida por el tema manufacturero por el tema 

empresarial acá tenemos mucho empresario de mejor 

potencial se ve un poco estancado por tema por falta de 

inversión a veces por tema de falta de cámara de 

comercio pero para eso esta línea es hora es fortalecer 

el emprendimiento yo se creen jóvenes doctores y yo sé 

que el altar alcalde le tiene puesta esa tarea entonces 

simplemente quería felicitarla decirle que soy un avión 

que vamos a trabajar de la mano para poder hacer la 

reactivación económica Bucaramanga una realidad muchas 

gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: tiene la palabra el concejal Fabián y 

seguidamente el concejal Jaime Beltrán. 

 

 

HONORABLE CONCEJAL FABIÁN OVIEDO: agradecerle quiero 

darle un saludo especial las cámaras no están 

funcionando la mía desde luego tampoco porque tengo 

problemas de conexión pedirle disculpas a la ciudadanía 

presidente yo quiero manifestarle a usted que hoy es 

una plenaria muy nutritiva para la construcción del 

plan de desarrollo ya que están aquí los comerciantes 

empresarios de la ciudad que son el motor del 

emprendimiento ahí es donde esté tiene el respaldo de 

la administración y está muy bien enfocada en las 

cemento estrategia y que desde luego va ayudar a cada 

uno de los comerciantes hablamos de un invito a orden 

57.6% de Bucaramanga qué bueno sería que dentro de esas 

mismas estrategias el alcalde vayan caminando los 

comerciantes que están hoy en día de manera informal 

puedan volverse formar con esa estrategia de 

Bucaramanga progresa yo estoy planteando una posición y 
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como concejal en la reactivación económica quiero meter 

al apalancar a cada uno os empresarios ayudar que 

tengas a migración en el consejo para que nosotros 

podamos darle soluciones de fondo a los comerciantes 

primero obviamente se deberá levantar un gran 

diagnóstico un diagnóstico que alcaldía tenga la 

información para qué estrategia que empieza implementar 

empiece a manera enfocados de muy viables y también 

mira el presidente lo que hacían referencia a los 

protocolos de bioseguridad hay que hacer un llamado más 

que a la alcaldía hay que hacer un llamado urgente a 

las a r l no es posible que nosotros pongamos a los 

comerciantes en los empresarios ahora es que están 

desde un confinamiento donde muchos tienen que 

apalancar con nóminas arriendos Personas para sacar y 

que la reactivación piden protocolo que 400 -800 mil 

pesos eso es inaudito y es ahí donde la cámara de 

comercio una articulación con la alcaldía Bucaramanga 

tiene que trabajar en planes que favorezca el 

comerciante y empresario y que sirva a las aéreas 

solución ellos tiene que diseñar esos protocolos de 

bioseguridad y pelear de manera gratuita a los 

empresarios para que ellos puedan empezar lo más pronto 

a reactivar la economía los indicadores que manifiestan 

como estamos de covid-19 en la ciudad pues 

afortunadamente son muy alentadores con base de también 

a esa información también sería importante empezar 

abrir sectores para no seguir perjudicando tanto la 

economía de la ciudad que tiene me tiene muy preocupado 

esa reactivación no sé muy pronto un llamado al Señor 

alcalde que nosotros podamos activar la economía de 

manera mucho más rápida y que podamos darle solución 

oportuna a los comerciantes 100 versarios finalmente 

fueron los que se vieron afectados en este momento le 

hice un llamado al aplazamiento de pago del 23 comercio 

la secretaría hacienda ofreció esa solicitud dando un 

beneficio ahora ya el decreto legislativo 678 da una 

serie de beneficios a todos los comerciantes a todos 

los empresarios sería bueno que adopten de manera 

urgente este decreto sus beneficios la secretaría 

hacienda pero de manera inmediata presidente 

necesitamos darle soluciones efectivas de fondo a los 

comerciantes que son el motor de la economía no podemos 

golpearnos entonces yo sí le pido a la secretaría 

hacienda si ella va a intervenir o sino para que se 

lleve el mensaje de que se decretó de manera inmediata 

se aplica en Bucaramanga para el beneficio de los 

comerciantes y empresarios del hacían muchas gracias 

señor presidente . 
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PRESIDENTE: tiene el uso de la palabra el concejal 

Jaime Andrés Beltrán seguidamente el concejal Antonio 

Sanabria. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN: gracias 

presidente un saludo para usted y para todos los 

compañeros todas las personas que se encuentran 

conectadas con la sección este bate se hace muy 

importante y más importante en la medida de la 

aprobación de las diferentes proposiciones que los 

concejales pueden hacer al tema de emprendimiento y 

proyección económico que la ciudad tiene para el 

desarrollo de nuestra región yo quiero plantear dos 

cosas una es hablar del plan de desarrollo antes del 

covid-19 cúbito porque lo planteó porque hablar de 

emprendimiento hablar de la proyección de la ciudad 

tiene que verse en dos momentos uno durante este 

periodo que está atravesando en calidad de reactivar la 

economía frente a una crisis cómo es la pandemia y la 

cantidad de empresas que se están acabando tendríamos 

que hablar el plan de desarrollo un plan de superación 

económica y eso debe quedar Claro en el plan de 

desarrollo algo que no lo encuentro muy claro y no muy 

amargado es necesario que la instrucción que vayamos a 

tener de las diferentes proposiciones podamos tener 

claridad de cuáles son las fracciones y los recursos 

que el gobierno municipal a establecer para la 

recuperación de las empresas que después de esta 

pandemia van a quedar lamentablemente quebrados pero 

segundo para los siguientes tres años debe haber un 

plan internacionalización Bucaramanga necesita ver 

necesita mostrar nosotros podemos darle garantía los 

comerciantes pero escuchan muchos de ellos decir en 

Bucaramanga hacer ferias en Bucaramanga sin actividades 

pero si no viene un comprador de otra de otro sector de 

otros países es vender nosotros con nosotros y la 

capacidad adquisitiva que tiene el municipio para 

adquirir es muy poco por lo tanto tendríamos que 

presentar que el plan de desarrollo debe tener dos 

momentos el momento de recuperación después del covid-

19 momento de proyectar la ciudad de manera 

internacional porque podemos quedarnos haciendo feria 

de emprendimiento podemos quedarnos haciendo cursos de 

emprendimiento podemos quedarnos haciendo 

acompañamiento a estos gremios para que tengan el apoyo 

del municipio de diferentes para ferias como pero si no 

logramos generar una visión internacional mostrar a 

Bucaramanga desde una perspectiva diferente general 

unos vuelos internacionales empezar a generar un 

desarrollo comercial difícilmente vamos a poder lograr 



  

 

CONCEJO MUNICIPAL DE BUCARAMANGA  

ACTA CORPORATIVA DE SESIONES 

Versión: 02 
Fecha:      

JULIO DE 
2017  

Código:       
CPOL-FT-01 

Serie: 
Página 62 

de 69 

 

  
lo que se quiere Y eso no lo encuentro en el plan de 

desarrollo lamentablemente la mayoría de los verbos 

rectores que encuentran el plan de desarrollo mantener 

continuar pero muy poco propositivo de crear 

desarrollar e innovar y cierro con lo siguiente para 

los secretarios que me están escuchando hoy para la 

doctora Cristina es una funcionaría extraordinaria yo 

veo una visión Clara la ciudad desde el email entiendo 

la perspectiva que se tiene en torno al desarrollo de 

la misma pero lamentablemente octubre no veo una 

trazabilidad en muchas de mis posiciones sobre este 

tema porque hablar de la reactivación económica hablar 

de emprendimiento de afiliar a los sectores no puede 

ser un trabajo solamente del imebu necesito un 

acompañamiento trasversal de todas las secretarías a 

que las acciones como obras civiles que se hagan vengan 

a la ciudad los diferentes acciones que haga 

Bucaramanga como una ciudad educativa venda la ciudad 

Bucaramanga como una ciudad que vende servicios de 

salud muestre a la ciudad tenemos diferentes frentes y 

uno de los más importantes doctora Cristina de manera 

estratégica una alianza con el instituto de cultura 

necesitamos a través de la marca ciudad vender la 

ciudad empecé citamos empezar a vender las 

características que tiene Bucaramanga y si seguimos 

montamos menta de manera segura como cumplir una tarea 

y secretarías y la isa no hacemos nada yo siento que el 

plan de desarrollo tiene grandes acciones de forma pero 

de fondo no encuentro y el fondo el trasnsarverlizacion 

grandes mega obras las mega obras no solamente son 

aquellas acciones contundentes en la administración 

toda la administración trabaja para resultados 

contundentes y a mis compañeros han hablado desde 

diferentes perspectivas desde la cooperativa pero desde 

el desarrollo transversacional y hay una visión Clara 

desde lo cooperativo pero si no hay un plan de 

desarrollo un objetivo claro entorno de cómo vamos a 

retirarlas y a cuáles acciones distintas y nos va a 

faltar lo que yo escuché el gremio anterior ya 

cumplimos las metas ya cumplir las metas pero las ya no 

avanza no se trata de cumplir los métodos pero cuáles 

son las acciones que realmente le pueden llevar una 

dinámica diferente y Bucaramanga necesita con claridad 

que las acciones y las estrategias que se plantean en 

tema de emprendimiento en tema ayudan a los gremios 

ayudar a los sectores no sé qué simplemente en ferias y 

capacidades de capacitación y en verlas ya que cada uno 

de los empresarios locales sentir en el municipio es 

acompañamiento con desarrollo presidente muchas gracias 

por darme una palabra y estamos esperando que llegue el 
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momento de empezar a debatir las proposiciones para que 

estos planteamientos se vuelvan en acciones muchas 

gracias. 

 

PRESIDENTE: muchas gracias concejal vendrán tiene la 

palabra del concejal Antonio Sanabria. 

 

HONORABLE CONCEJAL ANTONIO SANABRIA: gracias presidente 

un saludo especial para todos a los comerciantes a los 

que hacen parte del sector de la economía solidaria 

importantes aportes dieron a ese gran debate en el 

sentido de querer reactivar la economía de nuestra 

ciudad importante apuntó que hacía la doctora Luz 

Marina Cárdenas de fundesan que la importancia que el 

emprendimiento se maneje en Red que estén trabajando 

articuladamente las entidades que se dedican a los 

microcréditos articulados por el imebu quisiera 

comentarles un dato histórico el centro comercial San 

bazar que nació con un hombre que se llamaba el sol de 

la alegría en 1998 en el gobierno Luis Fernando cote el 

bien e intencionadamente creo este centro comercial con 

un propósito de recuperar el espacio público estamos en 

el 2020 y han pasado 32 años han pasado 7 

administraciones y da vergüenza escuchar a la señora 

Johana el gran perjuicio que han tenido de no poder 

tener sus negocios y sus locales legalizados Y en este 

momento de crisis en este momento de pandemia van a 

solicitar un crédito y no siquiera los atienden porque 

no tienen absolutamente nada hablar que hay 724 locales 

y tan solamente existen legalizados no más de 100 

locales eso no puede seguir pasando la administración 

pública la autora Tatiana que es la encargada de este 

tema como jefe espacio público tiene que asumir un 

compromiso con los comerciantes de San Lázaro y que en 

este cuatrienio pueda quedar ese problema solucionado 

no podemos seguir esperando que pasen administraciones 

y no se le dé la solución a esos comerciantes en 

administración del ingeniero Rodolfo yo estuve muy 

pendiente tratando de ayudar para que esto se diera 

porque fue posible la tramitología en la defensoría del 

espacio público es terrible eso es puro trámite no 

resuelven absolutamente nada iba a decir el nombre del 

funcionario Julián Constantino era el jefe espacio 

público se pasaron los 4 años y no resolvió 

absolutamente nada llega la doctora Tatiana tiene un 

gran reto doctora Isabel Cristina usted tiene que hacer 

parte de este proceso porque ahí prendimiento que 

apoyar de tal manera que necesitamos que estos 

ciudadanos de San bazar y los demás comerciantes 

realmente reciban ayudas reales por parte de la 
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administración por parte del imebu por parte de la 

entidad que se dedican emprendimiento el doctor Jaime 

Chávez hablaba y miré que en la intervención del doctor 

Jaime Chávez terminó hablando del campo de los temas 

que hablamos ayer o antier la importancia que tiene el 

sector rural en estos momentos en nuestro municipio 

como nosotros tenemos que entrar a apoyar a esta 

población dentro del plan de desarrollo se puedan 

condensar y se puedan resolver las necesidades él 

hablaba es importantísimo que hayan unos corredores 

viales de movilidad que le permitan al campesino traer 

sus productos sin tantos problemas al hacía y así 

pegado los productos que ellos producen haya buena 

educación buen deporte buena cultura atención para la 

tercera edad eso es desarrollo integral para la 

observación que hacía compañero Javier Ayala Del 

certificado que están pidiendo muchos comerciantes me 

han llamado y están preguntando por los certificados de 

los protocolos el Sena está dictando sus cursos de 

capacitación y no está cobrando nada y está 

certificando porque claro aparecen los vivos en esta 

época para hacer de las suyas importante que la red de 

emprendimiento busque apoyo en el ministerio de 

comercio industria y turismo recursos doctora Isabel 

Cristina quisiera preguntarle presidentes ya está 

plenaria fue algún invitado algún representante de la 

cámara de comercio o hay algún representante de la 

cámara de comercio porque es que este es un juego donde 

todos tenemos que poner la administración Es consejo 

municipal la cámara de comercio ahoritica empezando año 

tenemos que renovar nuestras matrículas mercantiles y 

tenemos que registrar nuestros estados financieros que 

le exigen la cámara de comercio que tiene un costo 

quisiéramos saber la posición que alivia le va a 

ofrecer la cámara de comercio en materia de renovación 

en materia de renovación de cámara de comercio a los 

contribuyentes que se metan la mano al bolsillo y ponga 

la mano en el corazón y diga vamos a portar este año 

que viene un alivio para los contribuyentes eso es una 

tía donde tenemos que poner todos donde todos tenemos 

que sumar un comentario importante que hizo el señor 

Hernando Carla de La Isla nos hizo una radiografía de 

todo lo que mueve ese centro comercial de todo lo que 

maneja el entorno comercial pero a lo último de su 

intervención nos hizo una recomendación con un 

sentimiento que me movió las fibras presidente señores 

concejales no a la corrupción decirle al doctor 

Fernando cala comerciante de San Andresito que la 

administración del ingeniero Juan Carlos esta liga a la 

ministración del ingeniero Rodolfo lucha frontal contra 
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la corrupción defensa al paramo de Santurbán es el 

gobierno de los ciudadanos libres de corrupción es el 

gobierno de la Bucaramanga las oportunidades y gobernar 

es hacer gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: bueno entonces hemos terminado la 

intervención de los concejales señor secretario señor 

secretario entonces. 

 

SECRETARIO: terminamos con el orden del día. 

 

PRESIDENTE: continúa entonces con el orden del día. 

 

SECRETARIO: sexto lectura de documentos y 

comunicaciones. 

 

PRESIDENTE: hay comunicaciones señor secretario.  

 

SECRETARIO: no hay señor presidente no hay en el día de 

hoy. 

 

PRESIDENTE: continuemos. 

 

SECRETARIO: séptimo proposiciones y asuntos varias 

proposiciones no se encuentran para discusión y 

aprobación de los honorables concejales. 

 

PRESIDENTE: solicita la palabra el ponente concejal 

Francisco Javier González Gamboa tiene el uso de la 

palabra. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: 

muchas gracias presidente yo quiero aprovechar que en 

este espacio de varios para contarles a los compañeros 

el cronograma que continúa en relación a todo el 

trámite que se está dando al plan de desarrollo 

felicitar a la doctora Claudia al equipo de ella pues 

por supuesto al presidente Jorge Humberto al presidente 

Luis Fernando y el presidente Leo así como el compañero 

luchó por la forma en cómo se han venido desarrollando 

estos importantes debates hoy felicitar al compañero 

Javier Ayala a la compañera Marina por la invitación es 

a todas las personalidades que nos acompañaron de 

verdad le reconozco ese trabajo que ustedes vienen 

desarrollando con el sector cooperativo de Santander y 

Colombia y especialmente ese juicio que mostraron en 

sus intervenciones instante de los invitados que se 

hicieron hoy presentes compañeros yo les quiero contar 

que en horas de la mañana junto con el compañero 

ponente Luis aquí como el doctor Julián y el equipo 
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desde la secretaría de planeación de presidente Jorge 

Humberto y la doctora Claudia termino haciendo 

acompañamiento apoyo de estas sesiones de escuchar a la 

comunidad vamos a cambiar la dinámica a partir del día 

de mañana vamos a hacer una prueba piloto para volver a 

sesiones en la mañana y en la tarde compañeros teniendo 

en cuenta teniendo en cuenta que ya no eras de la 

mañana vamos a tenemos que hacerlo así por reglamento 

para iniciar la discusión de la línea tenemos que poner 

a consideración de la plenaria la aprobación de la 

ponencia entonces mañana en la mañana va a ser a poner 

a consideración de la plenaria la pones ya estoy 

aclarando sólo la ponencia que se va mañana a poner a 

consideración en articulado será con posterioridad y 

mañana en horas de la mañana después de aprobar la 

ponencia vamos a iniciar para que el señor secretario 

Henry y el doctor Carlos Santos nos ayuden porque 

mañana empieza la lectura del plan como tal se le da 

lectura al mismo después de la lectura ya ahorita 

apenas se termine la sesión le va a pelar doctor Julián 

que está haciendo la coordinación con los secretarios 

para que le indiquen a los secretarios del consejo de 

qué página A qué página se va leer después la 

correspondiente explicación de la primera parte la 

línea estratégica hora línea 1 del plan exactamente de 

la línea 1 educación salud mañana muy seguramente se va 

a iniciar como le decía no muy seguramente no mañana 

vamos a iniciar entonces después de la lectura vamos a 

hacer la exposición por componentes de esa línea uno y 

seguidamente le damos la difusión los concejales a esa 

primera línea el sábado continúa lo mismo y así 

sucesivamente hasta que terminemos la lectura del plan 

que esperamos sea más tardar el día 27 porque el 28 al 

30 ya se van después de leído discutido procesado por 

todos nosotros el plan se van a presentar las 

proposiciones modificatorias para hacer la respectiva 

aprobación como lo decía en su momento uno de los 

concejales anteriores el concejal Jaime es digamos una 

temática mucho más sencilla por eso es que a partir de 

mañana vamos a empezar compañeros dar la discusión como 

tal del plan de desarrollo en la línea 1 y en horas de 

la tarde vamos a quitar para seguir escuchando hasta el 

día 27 como ustedes lo saben los temas son las 

temáticas que contiene el plan entonces vamos a cambiar 

de esta manera la metodología para que lo tengamos 

todos muy presenté señor presidente esa era como la 

participación entonces mañana la exposición es a las 9 

de la mañana el día sábado igual forma y al señor 

presidente determinará los demás días y podemos hacer 

todo esto trabajo en una sola jornada teniendo en 
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cuenta que ya lo digital se reduce porque ya no tenemos 

presentes a las unidades territoriales de participación 

Y no sólo tenemos temáticas.  

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME   ANDRÉS BELTRAN: presidente 

puedo hacer una pregunta al compañero. 

 

PRESIDENTE: si tiene el uso de la palabra concejal 

Jaime Beltrán. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS BELTRÁN: concejal Pacho 

gracias por la exposición que esta claridad vital para 

nosotros de la misma forma organizarnos para el debate 

mismo cuando se habla de la discusión de la lectura de 

cada una de las secretarías esa discusión están 

marcadas en las proposiciones porque lo que entiendas 

que las proposiciones están para los tres últimos días 

cuando hablamos de discusión hablamos de discutir lo 

que leyeron porque lo que yo entiendo es que las 

discusiones se dan en torno a las proposiciones me 

podría traer un poco en ese tema. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: 

eso no apreciado concejales sólo de lo que ellos 

leyeron digamos que ya vamos a empezar como se dice a 

darle moldura al tanto porque nosotros hemos venido 

solamente escuchando ahora vamos a empezar a leer el 

plan a escuchar al secretario que haga la exposición 

por componentes que en detalle el plan y ya después 

vamos a entrar en la discusión lo de que cada uno de 

los honorables concejales considere debe modificarse o 

no para que en esas discusiones digamos sacando las 

proposiciones para presentarlas y ya levanté a sus 

proposiciones en las fechas correspondientes no sé si 

me hice entender. 

 

HONORABLE CONCEJAL JAIME ANDRÉS: compañero permítame 

presidente si a mí me queda la duda el fin de la 

discusión se resuelven una proposición o al fin de la 

discusión o el origen de la discusión parte de una 

proposición eso sería uno organizarlo para que no nos 

quedemos debatiendo y al final no pasa nada esa 

dinámica es importante se abre una discusión debe 

terminar en una proposición para que el debate termine 

siendo productivo sé que hay en vano le agradecería 

mucho que miráramos el manejo de esta discusión en un 

sentido propositivo. 
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PRESIDENTE: perdón concejal Pacho entonces para a dar 

el orden entonces estamos en proposiciones y varios en 

los respectivos el concejal Pacho por su intervención y 

concejal vamos a darle la palabra para que el concejal 

cada uno   diga sus ideas su intervención entonces 

continúa concejal Pacho. 

 

HONORABLE CONCEJAL FRANCISCO JAVIER GONZÁLEZ GAMBOA: yo 

le entiendo perfectamente lo que quiere decir el 

compañero Jaime en el sentido de que las discusiones 

sean volviendo proposiciones sí Y a eso creo que es lo 

que va el ejercicio que inicia mañana hacer como por 

cada uno de los concejales o por toda la plenaria 

digamos una temática de cuáles son las conclusiones lo 

que consideramos de modificar se desalinea y esto lo 

que estoy diciendo es que no sea someter a aprobación 

todavía o sea vamos a dejar Claro que las conclusiones 

que pedimos que modifiquen de va a entrar a aprobarse 

por la plenaria los días 28 en adelante no sé si sí 

está claro es que del 28 ya no va a ser más temática 

sólo vamos a dedicarnos a discutir ciertas 

proposiciones que desde mañana se van a empezar a 

concluir. 

 

PRESIDENTE: bueno entonces gracias concejal Pacho ya 

intervino el concejal Beltrán entonces algún concejal 

va a ser el uso de la palabra tiene el uso de la 

palabra concejal marina. 

 

HONORABLE CONCEJAL MARINA DE JESÚS ARÉVALO :presidente 

es que en el mismo sentido quiero preguntarle al 

ponente apachito a Luis algunos sobre en el mismo 

sentido de Jaime entiendo esa primera parte me queda 

claro mañana que levantamos una discusión de algunas 

temáticas y hacemos los planteamientos y finalmente 

sacamos las conclusiones que en paralelo esas 

conclusiones van a aportar a que el plan se vaya 

expresando a la administración cuál es el 

consentimiento de los concejales para hacer estas 

modificaciones de manera que vamos haciendo una ruta 

crítica en todo este proyecto que tiene el censo Y esa 

ruta crítica la amas agotando a partir de mañana 

entonces así lo entiendo y adicional a eso quisiera 

también que ustedes qué han hecho todo es ejercicio de 

metodología y cronograma nos ayuden un poco por 

nuestras intervenciones siendo todas muy importantes 

pero a ver si podemos acordar que sean un concejal dice 

lo que yo quería decir efectivamente lo hemos por 

descontado para no empezar a repetir un tema que nos 

espera lo largo tratemos de hacer un trabajo enlazado y 
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en equipo orientándonos con todos los conceptos porque 

todas las opiniones son importantes todo hemos 

estudiado juiciosos el plan de desarrollo hagámoslo 

enlazada en equipo y vamos apuntando y avanzamos esto 

lo dejo para que no llegamos en 28 a devolver nos sobre 

lo que hicimos el 22 esa es como mi gran interrogante 

que el mito nos quede claro gracias presidente. 

 

PRESIDENTE: bueno entonces señor secretario por favor. 

 

SECRETARIO: se ha agotado el orden del día Señor 

presidente. 

 

PRESIDENTE: habiéndose agotado el orden del día 

entonces concejales a todos los presentes a todos los 

empresarios comerciantes a todos los gremios dar las 

gracias todos los ciudadanos que nos han visto por las 

redes también a la administración municipal a todos los 

funcionarios y a la mesa directiva concejales desearles 

que tengan una buena noche y estaremos si seguimos 

trabajando sea por levantada en la plenaria de la 

sesión virtual a muchos no tienen. 

 

Las anteriores intervenciones se encuentran grabadas en 

archivo de voz computarizado a la fecha. 

 

Para constancia se firma para su aprobación en 

plenaria.  

 

 

Presidente:    

 

                         JORGE HUMBERTO RANGEL BUITRAGO 

 

Secretario:     

 

                          HENRY LOPEZ BELTRAN 
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